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質  問  項  目 

問13 食生活について（その他欄） 
 
問24 盛岡産農畜産物の購入先について（その他欄） 
 
問29～31，33 景観について（１）～（３），（５）（理由欄） 
 
問37 盛岡の水について（その他欄） 

 

問40 利用交通手段について（２）（その他欄）  
 
自由記述欄 

 
※同様の記述内容は集約し，記述内容の後にカッコ書きで件数を記載しています。 



問13　食生活について（食事内容の改善で取り組んでいることがあるか：その他欄）
記述内容

魚を積極的に食べる (3)
雑穀をとる (2)
たんぱく質を多くとる (2)
糖質、減らす
おやつはあまり食べない
歩いている
３～４ケ月おきに血液検査をし、血糖、中性脂肪に気を付けている
油の質に気を付けている
低糖質
玄米を主食にしている
適度な運動を心がけている
肉を食べず豆を食べるようにする
動物性油脂は控えてる
サプリメント
全て食事は自分で作っている
乳製品をとる
なるべく心している
毎日、ヨーグルトを食べる
水分を多くとる

問24　盛岡産農畜産物の購入先について（「盛岡産」の農畜産物をどこで購入しているか：その他欄）
記述内容

生協 (4)
無人販売所
生活クラブ
生産者直販
農家の人が車で野菜を売りに来る
朝市
中国韓国はＮＧ、国産品を購入している

問29　景観について(1)　誇れる市街地の景観がある（ない）とする理由欄
「1.強く誇れるものがある」　と回答した方の理由

記述内容
岩手山 (4)
中津川 (2)
町屋風風情
石割桜
盛岡城跡公園、八幡宮祭典、さんさ踊り
川、樹木、白鳥、桜、町並み、リンゴ畑
市内いたるところで四季が感じとれる
岩山、岩手公園
街中には川が流れている。お城の石垣が美しい
岩手公園から岩手山を見る
４つの川の景観
岩手公園
盛岡が好きだから(生まれ育ったまちだから)
開運橋からの岩手山
古い街並みや歴史的な価値のある建物が多い。北上川辺の橋上からの景観など
高松の池、中津川、北上川
岩銀
川と山と街の調和

「2.ある程度誇れるものがある」　と回答した方の理由
記述内容

盛岡中央公民館
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記述内容
盛岡城公園から観る岩手山
箱ケ森紫波3山、岩手山
岩手公園
城跡公園周辺
岩手公園から岩手山が見えなくなった。不来方城がなくなった。
山と川、きれいな空気。落ち着いた街並み。
町屋、酒造会社、偉人ゆかりのところ
盛岡城跡等、歴史的遺産がたくさんある
城跡公園の石垣が好きです
川，橋から見える景色，古い建物，岩手山が見える景色が好き
河とみどりのコンストラスト
神子田などの町並みはきれいだが短い
岩手銀行赤レンガ館を撮影している方をよく見るので
鉈屋町の旧家屋保存
三本の川があり、その周辺(北上川、中津川、雫石川)
岩手山、旧岩手銀行
岩銀レンガ館、紺屋町など
川が多くてきれい
岩手銀行中ノ橋支店、盛岡城、高松の池、八幡森（高松）
お城のあたり
岩手銀行赤レンガ館、公会堂等の古い建造物。他にも多い
岩手山の景観、姫神山

「3.どちらともいえない」　と回答した方の理由
記述内容

オススメの場所を聞かれても、すぐに答えられない
よくわからない

「4.あまり誇れるものがない」　と回答した方の理由
記述内容

特に良いと思えるものがない (11)
魅力的な景観は多数あるが、誇れると言えない (2)
県外の人にほこれる所が別にないし、知られていない
バスセンター近辺、中央通り等に高層マンション建設を許している(一例)バスセンター付近の再開発の妨げで
ある
寺町通りなど点在しているが、もう少し連絡が良くなれば又多くなればいいかなと思う
歩道が狭い
他の市のように誇れるスポットはない。中途半端です。
老朽化や盛り上がりのなさがにじんでいる建物を多くみかけるから
中心市街地→橋のサビ、汚れ、公園の木の手入れ・・・のさびれているのが目立って悲しいです。
車が多すぎて道路が混んで大変です
高層マンションが多く、市内から山々が見えなくなってきている。
見聞きする事が少ない
全国的な大きなものがない
マンション等高層建築物が多い。昔は高さ制限あった時は評価していたが。
折角、市・中心部に中津川が流れてるのに、その良さが活かされていない。まして、岩手公園の芝生広場に何
か建物が建つときいています。あの場所は市民がゆったりと過ごせる憩いの場所です。残念です。野の花美術
館もだいぶ疲れてきました。中津川一帯をセンスあるお洒落な通りにしたらいかがでしょうか。
どれも中途半端。活気がない。
盛岡にしかないという景観がほしい
高層マンション、ビル等が建設されすぎて昔より景観が悪い
もう少し、統一した開発を考えて下さい。盛岡らしさがない、消えた
逆に市ではどこを推奨していますか？
そこまでの建物等がない
一致団結して中心地を風情ある街にすれば景気が戻ると思う。大通り近辺を材木町や鉈屋町のような雰囲気
に。今はやっている事がバラバラです。
行政での対応が全くなされていないので市職員の教育が必要
町並みの景観が悪すぎる
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記述内容
高いマンションが多い
市街地の景観があると思うなら教えてください
他県の人達を観光案内しようとすると景観を重視するなら市内よりも市外しか思い浮かばない。（県内ならたく
さんあるが）　名物はたくさんあるので食事は市内でもよいが、残念ながら景観となると誇れるものはあまりな
い。
自然が少なくなった
他県の客人に対してインパクトが小さい
景観を損ねるマンションが条例で規制されていない。中心市街地である大通りの店舗が居酒屋やカラオケが多
く，盛岡市ならでは感が薄い。
交通の公害が多い
これと思う目玉がない。すべて中途半端。
道路や周辺整備がされていない
観光客を呼べる施設がない。たとえば十和田のように美術館を中心にしゃれた街並みもいい
歴史的景観、自然景観は良いものがあるが資源として活用できていない
景観に配慮した政策を行っているようには思えない。道路は継ぎ接ぎだらけで歩道は段差だらけ。電柱だらけ
で道は狭くて迷路のようだ。駅周辺でさえ街路樹が伐採されており、意識の低さが伝わる。
誇れるものがあるが、急速に失われている
人工の低下
市街地の景観とは、具体的になに？
統一感がない（街並みに）
高層建物が無規則に増えていると思う。
あるのかもしれませんが、ぱっと思い浮かびません

「5.全く誇れるものがない」　と回答した方の理由
記述内容

思いつかない (2)
街なかから自然を観るとビルの乱立で誇れるものはない。
盛岡市街地より郊外の方が景観が良いように思う。転居してきた時、中心街の交通混雑のひどさが印象に残っ
ています。路地が細く標識だらけの街という印象でした。
民家や蔵、茅葺屋根の家など、古い町並みが消え、景観に思い入れを感じることができない。また、それら建
築の技術も失われており、問題。
きれいな景観はあるが誇れる訳ではない。当局の自己満足的にしか感じられない。
都会じゃないから

問30　景観について(2)　誇れる田園や丘陵地の景観がある（ない）とする理由欄
「1.強く誇れるものがある」　と回答した方の理由

記述内容
岩洞湖周辺
岩山展望台
高松の池の四季
高松の池からの白鳥
都南地区の田園地帯、岩山からの景観
お城
愛宕山から高松の池にかけてのコース

「2.ある程度誇れるものがある」　と回答した方の理由
記述内容

田園や丘陵地は、景観だけでなく、生き物の貴重な住処にもなっています。可能な限り残してほしいです。
市街地からのぞめる岩手山、北上川の景観
季節感じることできる
岩山や太田薬師山。玉山の岩洞湖周辺の白樺林。御所ダムや四十四田ダムなどの山岳景観
岩手山
見渡す山々、396号東側、太田、つなぎ、玉山地区

「3.どちらともいえない」　と回答した方の理由
記述内容

タワーがほしい。
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記述内容
意識したことがない
よくわからない。何があるか

「4.あまり誇れるものがない」　と回答した方の理由
記述内容

特にないから (7)
魅力的な景観は多数あるが、誇れると言えない (2)
開発で少なくなっている (2)
田園が減っている (2)
北海道にくらべれば、たいしたことがない
規模の小さい田園が点在している。丘陵地はリンゴ畑くらいしか思いつかない。
岩手山ぐらいしかないような気がする
そういったものが山間部などに追いやられていると思う
力をいれて宣伝したりアピールの仕方等もう少し上手な方法を見つけてやってほしい。
見聞きする事が少ない
只今盛岡は都市型に変わりつつあり、また近郊が景観にすぐれている故、あえて盛岡ではなくその周辺を含め
てと拡大して下さい。
田園や丘陵地があったとしても、それらが整備されている風景ではないため、ただ単に少し『田舎っぽい所』と
いうふうに感じてしまう。
ただの田舎にしか思えない
盛岡にしかないという景観がほしい
これからの人口や世代を考えてほしい。もったいない。もっと良くなるはず。
雑然としていて美しさや心を動かされる事がない
田畑に垂木の古い物が置かれていたり、作業小屋周辺が整理整頓されていない。フィンランドの農業地帯をみ
たら問題外
減田から何年も経っているが農業だけで生計をたてている人は少ないと思うし、かといって同じ世代の兼業農
家が増えているともあまり思えないのもあるし。住みやすく良い町だと思うが、田園・丘陵地として誇れるとは思
える物がいまいちない。
岩山公園の景観はすばらしいが、市の対応が最悪だ
田園や丘陵地の景観は盛岡より近隣の市町村の方が良いと思うから
景観を農家の方々にお願いはできない。生活がかかっているのだから。質問が低脳すぎる
住宅が近接しすぎてる
田園はもうほとんど潰れてしまい，とても淋しい。もったいない。残っているところは大切にしてほしい。
はっきり見たことはない
自然はあるが景観ではない。たんぼアートみたいなのがほしい
市政において田園、丘陵地の景観に価値を見出す施策が行われていない
景観に配慮した政策を行っているようには思えない。歩道がほとんど整備されておらず、歩道があっても段差
だらけ。ラブホテルと醜悪な看板やノボリが並んでいる。担当者が何も仕事をしてないのがよくわかる。
区画整理事業、放牧地の減少で急速に失われた。
岩手公園から見る景観や中津川のサケの遡上等、他にない川の美しさが最高。これ等を広くPRする
田園や丘陵地の景観とは、具体的になに？
ありふれた風景しかない
開発が優先されていると思う。高層建物が多くなっている。
逆に誇れる田園って何ですか？
中途半端

「5.全く誇れるものがない」　と回答した方の理由
記述内容

特にないから (3)
自然の地が無作為な都市開発で心に残るものがない。
そういうイメージは全くないので
一貫性が無いように思われる。
農地が宅地になり高齢化し空き家が増えている
岩手県ならあると思うけど、盛岡は町でしょ
他県から来た人は，特に思い出になるような感じではない
思い浮かばない。どこを想定しているかわからない。
人工物が多い
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問31　景観について(3)　誇れる山間地の景観がある（ない）とする理由欄
「1.強く誇れるものがある」　と回答した方の理由

記述内容
岩手山 （4）
姫神山、岩山周辺
高松の池の自然
岩山からの展望。高松の池の白鳥
岩手山とか駒ヶ岳の眺望。姫神山を背景にした渋民周辺の景観
農業試験場から玉山に向かう４号線からの岩手山の眺めが良い

「2.ある程度誇れるものがある」　と回答した方の理由
記述内容

市街地からのぞめる岩手山、北上川の景観
この問29～31について、盛岡市の職員として、岩手県に住んでいる人としてハズかしくないのか？と問いたい。
税金使って同じ物を作っている様な、そんな感覚だから全く人口も増えない。そのうち盛岡市がなくなるぞ！と
言いたいです
岩手山、姫神山が間近に見れる
岩手山の容貌(小岩井農場)
川の流れに沿っての景観が良い

「3.どちらともいえない」　と回答した方の理由
記述内容

山を削ってソーラーパネルを設置したり、牧草地が荒れ放題になっている実情を、市はもっと深刻に感じる必要
があります。
意識したことがない
９４才にもなれば、なかなか歩けない
よくわからない。何があるか

「4.あまり誇れるものがない」　と回答した方の理由
記述内容

見聞きする事が少ない (2)
魅力的な景観は多数あるが、誇れると言えない (2)
思い浮かびません (2)
北海道にくらべれば、たいしたことがない
岩手山ぐらいしかないような気がする
整備された山間地を知らない
山間地至道路側は雑草が生い茂り寂れた感じ。ボランティアを集め、その結果や働きを広報等で取り上げて広
報すれば良いと思う。
特に気にしたことない
山肌をよく見かけるようになった
盛岡にしかないという景観がほしい
岩手山は素晴らしく自慢できるが、盛岡ではない
盛岡市を離れるとある
全てにおいてインパクトがない
気軽に行ける場所がない。交通の便が悪い。
他の町村にはあるが特に見ていない。山王海の方面はよい
景観に配慮した政策を行っているようには思えない。ただ山があるだけでは誇れる山間地とはいえない。市の
散策路を巡ったこともあるが、いい加減なものだった。担当者は見回りの代わりに昼寝でもしているのだろう
か。
山間地の景観とは具体的になに？
誇れる山間地の景観というものが、どういうものなのかが分からない。
中途半端

「5.全く誇れるものがない」　と回答した方の理由
記述内容

ないから (2)
計画的に環境が整備されないので山間地があるのか?わからない。
場所選ばないと岩手山見えない

- 5 -



記述内容
自分が知らないだけかもしれないが
盛岡なのに?

「0.無回答」　と回答した方の理由
記述内容

きれいな景観はあるが誇れる程ではない
御所ダム

問33　景観について(5)　改善したい景観がある（ない）とする理由欄
「1.とてもそう思う」　と回答した方の理由

記述内容
電線の地中化 (3)
市中央通り
市中心部の商店街が活気がなく、老舗店などが閉店していること。
盛岡市のシンボルとして盛岡城の建設とLRT(次世代型路面電車システム)の導入を期待したい。
盛岡跡公園に何か建てるらしいが、やめてほしい。なぜそのような発想になるかわからない。
岩山が今年から草もからず、あれはてて、子供たちは登られない。
とてもそう思うがどうにもならないあきらめ
郊外の道路脇の草がのびほうだい。ぎりぎりまでそのままで、あまりいい気がしないし、歩行者、自転車には危
ないと思う。
道路や歩道の整備をもっとしっかりやってほしい。
道路がせまくても車がスピードを出しすぎ。冬は除雪がうまく出来ていない。
金沢の様に古い町並みの保全にお金をかけて欲しい。
盛岡城の本丸作って下さい。
中津川他河川敷の雑木雑草の除去、ござ九の裏戸がはずれたまま、オンボロバス
電柱、盛南地区の電線塔(中央公園)
看板が多すぎ市の品格を下げている。ビル屋上、国道四号線、駅前等。
古い建物やキレイな建物があるのだから、その付近の道路を整備すべきだと思います。例えば南昌荘とか・・・
地元の人しか知らないのではあまり意味がないです。もっと平泉の様に景観を考えた方が良いと思います。今
の状況では市外から観光に来た方が「また来よう」と思えないと思います。
パチンコ店や家電大型店の看板が大きすぎると思う
駅前の宣告、ホテルのネオン
盛岡駅前と商店街が離れてるのはどうかと思う。駅前は街の顔。
パチンコ店など娯楽施設は不要
パチンコ屋の看板がまぶしかったり、シャッター街になっているところが、もったいない。
高層ビル、タワーマンション。新幹線を降りるとがっかりする。
電柱と電線
都会ばなれしている
ボランティア、同好会等で河川敷を整備、美化したい
空家、古すぎる建物
身近に見えていた岩手山が見えなくなった
看板の色合いの統一。花を飾る。
大通りの張り紙。通勤路ですが恥ずかしい。　開運橋北側、新しい試みがされたが、素敵な店舗を生かし、北
上川沿いに街灯をつけ、周辺を歩きたくなる様な工夫がほしい。この前歩いてみたが暗すぎて歩くのが怖かっ
た。あれでは集客に影響がある。
もっと他の県の人たちでもぱっと思い浮かぶことができるような景観があればいいと思う。盛岡人でも、この質
問をされて思い浮かばなかったから
県内外から人を呼び込める常設の施設・道路
盛岡市からの委託、西青山三丁目老人憩いの家の屋根が長年さびつき景観をそこねています。市社会福祉事
業団管理すみやかな塗装をお願いします。
木伏のカフェエリアは改善したほうがよい
場当たり行政はやめて、きちんと取り組んでほしい
駅の近くの北上川沿いの道ですが、観光客も多く通るのに植込みの手入れがされておらず、いつもみっともな
いと思う。
古ぼけたポスター（共産党のポスター）。行政を無視してる。違反している。何故取り締まりをしないか？
展望所の周囲の木の伐採
高い建物へらして
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記述内容
統一が全くない
道路の改善。その場所のＰＲが必要と思います。
加賀野の様な住宅地、天満宮近くの天神町周辺にいきなり高層マンションをたてる許可を出さないでほしい。
岩手山を見に天満宮を訪れる人たちががっかりしています。景観が非常に悪くなった。
空き景観多数、一部空き景観に私自身、桜４５本、アヤメ1万株、水仙1万株、チューリップ３０００株、フジ２８
本、植栽する。
中津川下流の土砂の除去
大通りのキャバクラ等の看板等が多い。自販機が多い。
本町通り、四ツ家教会から本町交差点の間、盛岡の恥街
古く人が住んでいない家が取り壊されるのは仕方ないが、駐車場ばかりになってしまっている(八幡町周辺な
ど)
ランドマーク的な建造物があったら
植樹した木や草の手入れが悪い
北上川から岩手山を見るときの看板等
緑を増やす前に道路を改善すべき。歩道が歩きにくく，歩行者に優しくない。
見にいきたいと思う町並みがいい。武家屋敷、青森ベイブリッジ、弘前市等
岩山公園周辺にある政治団体のポスターなどを撤去してほしい。
散策する歩道も整備されていない、鉈屋町界隈の車両一方通行化。あれでは人は呼べません。
共同構による無電柱化と道路の継ぎ接ぎ解消。歩きたくなるような歩道の整備と段差の解消、街路樹の整備、
景観条例の制定。そういう事を何も行っていないから改善したい景観があると思う。
電柱・電線とかを減らす
歴史的景観の保全、河川景観の保全、公園等の維持管理(適切に草取り等がされていない)
繋温泉を竹林と提灯に囲まれた風情ある温泉地にしたい。
秩序なくマンション等高い建物が増えてきている。岩手公園より岩手山が見ることが出来ないのがとても残念で
す。
建物の高さ制限はどう決められているのか?　マンションなど凹凸で、とても残念です。
ビル低く
街作りを長期的な方向で進める。住民とともに協力しながらきれいな街を
最近はマンションが多くて、高い建物が多く感じます。岩手山が見えなくなりました。
風力発電の設備は、景観上は良いとは思えない。
中途半端で方向性が見えない。
バスで開運橋を通ると岩手山が全く見えない
駅前、駅が寂れており、県外から来た時に魅力的にうつらないから
電柱に掲示されている建売住宅の広告表示
全国の人が見ても「ココ盛岡でしょ」とわかるような特徴的な大通りにしてほしい
岩手山を見るスポットが少なくなった。これ以上ノッポビル建設は止めてほしい。
看板が多すぎます。看板がなかったらどんなに美しい街だろうと思う通りがあります
もっと思い切って良いと思う。どこをとってもひかえめに感じる。
県民会館の隣にある旧衛生研究所が景観を悪くしている

「2.どちらかといえばそう思う」　と回答した方の理由
記述内容

高層マンションの抑制 (6)
電線を地下に (4)
選挙の顔写真が入った立て札が立てっぱなし。終わったら片付けてほしい。 (3)
電柱がない街にしたい (2)
パチンコ店の看板等が景観を損なっている (2)
説明板等不足している
紺屋町近隣の古い家屋が少しずつ駐車場になっている気がする
盛岡駅の案内板で近場で観光できるところを探している方をよく見ます。岩手山や北上川などをよく見れて一
息つけるような場所ができると素敵だと思います。木伏緑地のような場所がもっとできると、盛岡の町へ足をの
ばしてくれる方も増えるのではと思いました。
特徴的な景観ではなく、国内の一般的な地方都市の街並みに見えてしまう
老朽化した公共公的施設や空き家など
本町通りは観光で通る道だと思うのに、壊れかけて危険な家があり、歩道も狭い
廃墟の撤去したほうがよい。岩山への途中にある建物、旧美術館などの廃墟が怖い
城下町といわれているが時代の流れなのか商店街の変化、マンション等により風情はない
城の周辺

- 7 -



記述内容
高層物、色彩などに配慮されたもの
岩手公園の整備
コンビニやチェーン店は町の美観を損なっている
高層ビルを増やしてほしい
アイーナが高い
開運橋は昔の色(赤)にして欲しい
力を入れて宣伝したりアピールの仕方等、もう少し上手な方法を見つけてやってほしい。
都市化のみ考えず昔からの盛岡の良さを残して欲しい。
岩手公園から岩手山を望む景観
南下している時、つぶれたパチンコ屋さんや、さびついた看板など目につく
空間が息苦しい。
今のままでいいです
寂しい商店街、メリハリの効いた街づくり(商業地区vs住居地区)
市・町からの町内会で、特にクラブ活動で、公園、自宅周囲の清掃を行っている
お城から岩手山の展望
ジュエリーカマタの外観
放置されている廃屋、空家(商店含む)などが目につく
盛岡城とその周辺。映画館通り、材木町など、なぜその名がついたのか通りを歩いてもわからない。ということ
が無い程度には当時の建物や看板などを残した方が良いと思います。
緑地公園もっと必要。遊園地必要
高層ビルはなるべく増えてほしくない
何を中心に考えているのか、方向性が感じられずバラバラな気がする。場所ごとを大切にしたいのであっても、
その地域の中心を忘れずに向かうともっと特性が出てくのではないか。
街灯の照明が花巻市より高いので星空がよくみえないと思います。
市街地の中にも、廃墟・空家が存在し、寂しい感じがします
大通りがさみしい
盛岡だけではなく全国的に看板がでかく（特にラーメン屋）みっともない。アメリカやヨーロッパ並みにシックにと
思うが、日本人の商魂からみて無理
双方向に見えるような案内板（片方向にしか見えないようになっているところがある）。　岩手山が展望しやすい
ような高さの建造物
案内板がちょっと不足かなと思います
基本的な計画を発表し、それに対応し、統一感をもたせる
道路デザイン、ごちゃごちゃしているので
池の浄化（亀ケ池、高松の池ｅｔｃ．．．）　中津川沿いの草刈り（いくつもの碑が埋もれてしまっている）
背伸びして近代化をしても人口や流行は東京にはかなわない。開き直って「古き良き風情ある街」を徹底すると
よい。
駅前看板
盛南地区の構想建物の高さを制限してほしい
道路が狭いことと、信号機が多すぎる
映画館通りあたりに古い看板などがあり、ちょっと歩くのがこわい。
郊外にショッピングセンターが増え、田園風景をこわしている
せっかく岩手山と北上川を美しく見ることができるポイントがあるのに、マンション等の建物がジャマをしている、
など。
中央通り、マンションが多く建っているが、町並みが美しくない。特に高さがまちまち。仕方ないかもしれない
が。
シャッター閉店や空家、不動産の物件の看板が目立ち、よけいさびれ感がある
景観に合わない高層建築物は必要ないのではないか？
盛岡城跡公園に城の復元・・・？改善にはなりませんね。
大通りの活気ない景観（特に日中）
観光地の案内表記を目立つように。観光バスの停留場所の確保
盛岡城跡公園をもっと人が集まる魅力的な公園にするべきだと思う。開運橋の木伏緑地は今後更に良くなるこ
とを願っている。今までは思いもよらなかったが、最近のお店がならぶ景観は見るだけでも楽しくなりそう。思い
切った開発事業を更に期待します。
盛岡城跡公園、四季折々きれいだが、もう少し足を運んでもらう為のアプローチが欲しいと思う。小さな一画で
も良いから、毎週何か花市のような物を開催して、花等で道路から自然と導かれるように。
ミスマッチな看板等
建物と環境の持ち合い，市街地の自然物の調和
もっと桜並木をふやしていきたい。高松の池、古木が多い。若木をこれからの為、植樹していってほしい。
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記述内容
飲み屋の安っぽい看板は、ごちゃごちゃして見える
ちょっとじゃまだと思う
たまに感じることがある。今特に思いだせない。
河川の中の木材の抜採
景観を損ねるマンションが条例で規制されていない。中心市街地である大通りの店舗が居酒屋やカラオケが多
く，盛岡市ならでは感が薄い。
もうちょっときれいに、おしゃれにした方がいいと思う
どうしたいのかわからない。城下町を推したいのか。中途半端でさびれている。
素敵な建物の前にゴミが散らばっている現状
街路樹は植えっぱなし。必要以上に伸びすぎの木。枯れ葉が飛んで散らかることまで考えているのか?
駅の西側の通路はハトのフンで汚れている所がある
子どもに見せられないような看板がみられる。条例等で改善できないだろうか。
高層ビルが盛岡の景観を損ねていると思う。高さ制限も必要なのでは
大通りを盛岡らしさいっぱいにしたい!!
カンバンが多い
古い建物、広告、電柱
店を多くする
空家などが景観を壊していることがある(ガラスが割れたり、戸がゆがんだり、の空家)
歩道の草、大型看板など
電柱
中の橋から茶畑への狭苦しさ
大通りの飲食店の看板。特に風俗が多い付近
最近、岩手山をじゃましないで見られる場所の前に大きい看板が立って、残念に思っている
高層マンションが圧迫感がある。高さ制限があっても良いと思う。
菜園、大通りが未だ雑然とした雰囲気である。活気と表裏一体であるが・・・。
盛岡駅から岩手山が見えない
古い建築物の保存（取り組みが遅い為、壊された物が多く残念である。予算上しょうがない面があるでしょうが）
高層建物の制限。調和のとれた街づくり。ヨーロッパなどのような。
道路の雑草をもう少し頻回に刈った方がいい。
自宅についても経済的理由から古くても建て替えができない（簡単に改修できない構造です）
通りに面した空き家が多い
景観場所の維持管理
盛岡城跡公園の緑地整備。荒れている、石段が不揃いで危険。
景観とはちがうと思いますが、駅のバス停の屋根、要改善。
全体的に“どこを押したいのか”、“どんな風にしたいのか”ビジョンが見えないというか・・・バラバラ、個々に工
夫している感じがします。
盛岡城跡公園付近、内丸の商店街などもう少し歴史の風情にあう風景になればいいと思います。
市内が集う様な建物、場所がないから
中心市街地の電柱の地下化
岩手公園からの岩手山がきれいに見えない
公共施設のメンテナンス状況
鉈屋町など、街並みの保存が中途半端
城下町の景観として、中津川のある建物が載っているが、他の建築物としてはない

「3.どちらともいえない」　と回答した方の理由
記述内容

どのエリアを言っているのか・・・・
市内にマンションが多くありますが、京都市のように分けてほしい。たとえば本宮地区は良いというように。
青山町方面はさびれている

「4.どちらかといえばそう思わない」　と回答した方の理由
記述内容

空き家、空きビルの放置、野良猫の増加
ポスター
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「0.無回答」　と回答した方の理由
記述内容

開運橋から岩手山をみる時にみえる屋外広告物を撤去してほしい
スイスなどは個人の家でほとんど花を植えていてきれいだ
盛岡に長く住んでいますが、出かける事があまりないので分からない
平成１２年頃、初めて見た中津川はとても市中を流れる川とはおもえない程きれいで驚きました。今は汚れた
な、と思います。自分達の意志が大切と（川にゴミを）捨てない等々思います。

問37　盛岡の水について（市の水道水を直接飲用しているか：その他欄）
記述内容

地下水を飲んでいる （2）
水分神社（紫波町）から汲んで
お茶などには使う。飲み水としては飲まない
買って飲んでいる。
蛇口にカートリッジをつけ、飲料にしている
実家の井戸水は飲む
料理は水道水を使用
自家水道

問40　利用交通手段について（通勤に利用する交通手段は何か：その他欄）
記述内容

社用車

自由記述欄
医療・福祉について

記述内容
高齢者がもっと安心して暮らしやすいまちにしてほしい
盛岡市の景観は住んでいて自然もあり、赤レンガ館のように建物を維持しつつ展覧会などイベント無料で行っ
ており良いと思いました(藤井勉さん、この間行って、内の感じも見れてよかったです)。あとは岩手医大が矢巾
に移転しましたが、精神科の救急時の相談窓口対応が、本来の役割を果たしているのか?ギモンです。以前、
内丸の時に、心が本当に辛くなって電話した所、ほとんど取り合ってもらえず、一体何をどうしたいんですか?と
男の人に冷たく言われ・・。結局は主治医の先生と相談して下さいと。何の意味で救急相談窓口があるのかと
思いました。あと、いのちの電話も全くつながらず・・。結局は表向きだけ看板をあげているのかと思いました。
少し言い方が厳しいかもしれないが、かつ岩手県盛岡市だけの問題ではないが、生活保護費(主に一人暮らし)
は、もっと厳しく低くすべきである。一生懸命働いてなんとか稼いでいる人がむくわれない。
障害者やその家族が安心をして暮らしていけるようになってほしいです。
子供が安全に暮らすことが出来る環境作りを目指していただきたい。高齢者が独居で不安をかかえ暮らしてい
る。地域交流を大事にし子供と高齢者に優しい街であって欲しいです。
少子高齢化に伴う取り組みは益々必要になってくる。医療費に金のかからない時代は無理と思われるので病
気にならない予防に力を入れた施策が重要になる。多くの高齢者が笑って暮らせる世の中を望む。箱物ではな
く精神的な安心感がより必要かなと考える。
世界が平和であるためには、家族の平和、地域の平和だと思います。これからの子供たちが幸福になり地域
の人たちがみんなでみまもりながら暮らしたいです。移動スパーを増やして欲しい。
産前、産後１か月の医療費の補助はあるのに、産後休暇中、育休中の医療費の補助がないのはナゼなんだろ
うと思います。生活保護の人達は無料でその人たちと同じくらい、もしくはそれ以下の収入　(これも入ってくるま
で時間がかかる。皆が貯金をたくさんもっているとは限らない)　しかないのに、ふつうに３割負担なのはおかし
いと思う。
年寄りの私には、市の福祉の心配りに感謝しております。子供の多いところの風邪の予防接種にもう少し援助
をしていただけたらと思います。
松園老人福祉センターの職員の方々は立派で大変親切です。福祉上のあり方は、思いやりと親切につきると
思いました。
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記述内容
仕事もできる健康な若い人が、生活保護をうけてパチンコをしている。しっかり調査して下さい。（問48-6）　　車
社会において市内に無料で利用できる駐車場が無いので郊外の大型店へ人が流れてしまう。中心地に駐車
場の整備を（問48-22）　　３０年前の盛岡は好きでした。今は微妙。どうしてこうなってしまったのか、自分が年
をとったからなのか、時代のせいなのか。
福祉における政策について、もっともっと現場の現状を知ったうえで考えてもらいたい。現場の声を聴いた方が
よい。　　封筒の番号やコードのようなもの・・・・これは個人を特定するためのものですか？
生活保護者への待遇が過剰すぎる。１カ月の生活費の上限が高い。病院に行くと偽って自転車を使いながらタ
クシー代をせびる。生活保護者のくせに海外旅行をしている。国民の税金を使いながら、一生懸命仕事をして
いる者より、いい暮らしをしているのは許せない。市の職員だってわかっているはず。もっと真剣に受給者を監
視すべきだ。
市役所の障害福祉課のひとに認定調査以外でも施設にきてほしい。

医療について、効果的に予防医学を取り入れているお店を自分で調べて、保険適用外の「姿勢調整」を専門家
のもと受けている。予防の点でマッサージやストレッチを紹介しているのだと広報を見て感じているが、身体の
痛みや不調が分からず、保険が適用されて痛み止めを処方される整形外科に通い続ける人が多いことから、
医療費が多くなっているのではないかと思う。予防と整形外科で手術をする段階になく、ただ痛み止めを続けて
いる人に正しい知識を伝えてほしい。　　民間会社と協力して緑地や公園がにぎやかになるのはいいと思う。

高齢者宅に行くと，ごみサポートが行き届かず，分別できず困っています。選挙に行きたいが，手段がなくあき
らめています。自分の周りに独身者がとても多く，盛岡の将来，自分の将来が心配です。やがて実家も無人家
屋になりそう。相談窓口が整ってほしい
先日「プレミアム付き商品券」購入引換券について、生活が苦しいのにわざわざまとめ買いなど出来ませんでし
た。
インフルエンザの助成金の範囲をもっと広げて欲しいです（年令とか収入とかで・・・）
ヘルプマークの存在が（他のマークの存在かもしれませんが）、ラグビーワールドカップ後も、ずっと広まれば良
いと思いました。県庁に行くとポスターあったり知られていますが、バスやあちこちの掲示板でポスター見た覚
えがなく（実際知名度が高くない印象で）、身障者に健常者が、いつでもさりげなく、お互いに声をかけられる特
別な取組があれば安心できると思いました。盛岡はまちなみがきれいで、ある程度整っており、ありがたく思っ
てもいます、
医療問題・・→予防医療の充実・・・？　どうすればいいか、自分でもよくわかりませんが・・・。
引越してきたのが2015年の夏。夜遅くまでの仕事でしたので付合いもほとんどありませんでした。退職してこの
１年・・・。やっと足で歩いて街中を知ろうとしています。病気かかえての年金１人暮らし。正直痛いのをガマンし
てる時もあります。この先の医療制度、気になります。私の住んでいる所は、とても道路狭いです。これからの
シーズン、除雪、吟味してもらえるのか、心配です。

子育てについて
記述内容

子育て支援等に取り組む事は大変すばらしい事です。しかし実際には０才～よりも高校～が家計の負担は大
きくなると思います。子供手当など本当に子供の為に使うというより親の為のような気がします。生活保護も同
様てす。一般の人よりも保護世帯の方がいい生活をしています。それが現実です。
子育ての支援をよろしくお願いします。
子育て支援をさらに充実させてほしい
盛岡のより良い未来にするために、このようなアンケートを作成して頂きありがとうございます。私は女性です
が、これからの子育て、女性が働きやすい未来になる事を節に祈ってます。お疲れさまです。
保育園に2016年～2018年の間（子が１～３歳の間）申し込みをしていたが，入れなくて困った。結果，幼稚園の
満３歳クラスに入園するまで津志田保育園の一時預かりを利用していた。保育園を増やしてほしい，あるいは
一時預かりも費用負担を少なくしてほしい。
子育て支援センターに通う際に，自動車で行くことが多いが，駐車場代を負担することになり，毎日通いたくて
も通いにくくなる。もう少し考えてほしい。
保育園を増やしてほしいです。自分が病気の時、子供(当時１才)を預けて療養が必要だったが、保育園に入る
ことができず、寝たきりで子供を放置させるしかなかった。何のための税金、何のための子育て支援なのか、と
思った。仕事を出来ず収入がない。仕事をたくさんしていないと保育園に入れない。社会のすき間に落ち、生活
はめちゃめちゃだった。仕方なく借金をして子供を費用がとてもかかる無認可の施設に預け、何とか休養をとり
回復し自力で仕事に復帰した。もっと困っている人に支援が届くよう整備願います。
紫波町や矢巾町に比べて、子育て支援が弱い。もっと手厚くしてほしい。
子育て支援は、かなり充実してきていると思いますが、一番に親、二番に子どもという印象です。一番に子供が
くるような子育てを社会全体(企業も含め)で考える必要があると思います。保育所に求める事が多すぎる。子
育ての方向性が間違ってきている。親の要望だけが多く取り上げられ、子育ての本質が見えなくなってきてい
るのが残念です。
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記述内容

シングルマザーです。3人育てています（以前は4人）。本当に生活が大変です。そういう人の為、ＮＰＯ法人さん
など活動して頂いていますが、利用する家はごくほんの一部だと思います。色々な援助の情報などの発信や、
気軽に利用できる環境があればありがたいです。色々やって頂いていますが、どうぞよろしくお願い致します。

岩手の自然豊かな部分を生かしながらも、若者（10～20代）が楽しくすごせる町。子育て世代が「ここに住みた
い」と思う町になってほしいです。高齢者が増える今、高齢者が住みやすい町もそうですが、やはり盛えるため
には、若者が集いやすいことが重要と考えます。
自然環境・まちづくり・文化的交流は大切だと思うが、若い世代の核家族化、女性の社会進出などが増えてき
たので、正直自分たちの生活だけで精一杯だと思う。県内企業も薄給のなか、せめて福祉の分野、医療の分
野を手厚くしてもらわなければ、岩手で子育ては難しいのではないか。
親、子育てを応援するために様々な取り組みが行われていることは大変意義のあることだと思います。広報を
見て参加できる親、子供は恵まれていると思います。一方、参加できない親、子供へのサポートも知りたいと思
いました（広報をみて）
子育て中なので、子育てに関する言が多くなります。広報もりおかの中で夜間などに病院を受診したい時にど
こへ行けばいいのか若干分かりづらい。以前市の夜間診療所を受診した際に子供のことで小児科受診を希望
したが「ここでは外科は診れないので○○へ行って」と言われました。時間外診療では、外科→○○病院、内科
小児科→○○病院など、もう少し詳しく広報に掲載していただけるとありがたい。また、市HPへのリンクQRコー
ドがあると便利だと思った。医療助成の年齢が引き上げられ大変助かっている。安心して病院に行くことがで
き、症状が悪化する前にケアすることができていると感じる。広報もりおかで、もう少し市が行っている事業内容
を紹介してほしい。市政の内容を知る機会は広報くらいしかないので、「盛岡市ではこんなことを取り組んでい
る」とぜひ紹介して欲しい。産後、産後訪問の他に希望者には保健師や助産師の方が訪問してもらえるように
なったと思うが、とても素晴らしい取組だと思った。以前(４年前)ママのあんしんテレホンに電話して、子育てが
辛くてどうしようもないと相談したことがあったが「保健所に来てみてください」しか言われず悲しい気持ちになっ
たことがあるので。(正直外に出る気力すらない程精神的に参っていたので)
道路環境の整備の改善。福祉サービスはもちろんのことだけど子供の為の施設の増加。保育園の充実してほ
しい。具体的には待機児童の解消や子供の為の遊びができる施設。特に雨の日でも遊べる所。
盛岡生まれではないけれど、自分の一生の生活本拠地として過ごすには充分快適で魅力ある街だと思う。盛
岡・岩手・日本の課題であるとして物理的な人の保証をするためには、教育・福祉なしにはありえない。今ある
物・資源・自然を可能な限り生かすことを大切にしながら限りある予算の中で新しいものを生み出し費用をかけ
るのではなく、環境を守り資源を生かし、安心して子を育てられる盛岡にしてほしい。ここなら子供を産んで育て
られる、という保証・安心が今、子育て世代には必要であると感じている。かなり多くの人が、経済的に育てられ
ないかもしれない・・・と不安を抱えて、子育てをしていたり、家族計画をたてたりしている。
本宮の中央公園の商業施設や保育園を作る計画は、今どうなっているのか教えてほしいです。見た感じ、工事
が進んでいないし、４月開所(保育園)とのことですが、本当に開所するんですか?そちらで働く予定ですが不安
です。
他の市町村に比べると、住みにくい都市だと思ってしまいます。店はなくなるのに新しいものはなかなか来な
い。子育てしている時は、医療費が高いなぁと思っていました。屋内で遊ばせる施設もほとんどなく、天気の悪
い日は困りました。これから盛岡は衰退していくんだなぁと感じてしまいます。どうか住みやすい都市に改善して
いってほしいです。子育て、高齢者に優しい都市へ。
市場近くの（友愛病院近くの）交差点の混雑解消。見前南小学校近くのジョイスの交差点、交通量増え危ない。
子育て施設、夜間救急などが町中にない。見前方面だと遠く感じる。子供が具合が悪い時に相談できる電話が
あるが、２３時までで必要な時すでに終わっていた。２４時間対応は難しいのか（♯8000の事です）。夜間具合
が悪いのに車で連れ出すのか迷った時に相談したかった。
地下道とエレベーター、公共トイレの整備を行ってほしい（例えば旭橋付近の地下道、わかりづらいし、階段だ
けの為、駅からベビーカーでよ市に行けない）。子連れや高齢者の導線やスペースなどを考えていただきたい
です。　子連れでの買い物に行けるショッピングセンターを作ってほしい。イオンくらいしかなく混む。地下駐車
場、オムツ交換、お湯提供などが整った施設。　駅西マンション増に対応するスーパーや保育園を作ってほしい
（駅周辺。市の土地をマンション建設へ売却したと聞いたので、そこの暮らしも考慮して整備していただきたいで
す）　　保育園決定のプロセスについて。毎月の発表をもう少し早くしてほしい。（翌月入園まで１週間は準備が
厳しい）。募集人数、待ち人数（順番）などの透明化。
日本全体に言える事ですが、高齢化は良い事ではありません。健康なら良いのですが家族や社会に世話に
なってる人（当たり前だと思ってる）が多数です。しかるべき年齢で死ぬ事もやはり必要です。もっと未来の子供
たちが増える、幸せに暮らせる事へ力を入れて欲しいです。それからこの世に存在してはいけない親が増えて
いるので、子供への虐待死は死刑にしてほしいです。反省させる時間と税金が本当にムダです。その弁護士も
軽蔑します。人をだまして刑を軽くする。ヤミ金以下ですね。義務教育に「育児」もそろそろいれないといけない
バカが増えてきています。
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防災について
記述内容

災害避難の際の身体障害者１級等の方について。家族が身障者１級です。避難場所を確認したところ、「通常
の避難場所に移動してから市の職員がどこかにいるはずだから、探して適正な場所へ移動して下さい」と説明
されました。必ず市の職員の方が到着しているかも不明ですし、水害の際等移動できる状況にあるとも思えま
せん。トイレも健常者のは使用できませんし、階段も使用できない人にそのような指示は不適切ではないでしょ
うか。お忙しいとは思いますが、もう少し現実的な方法を事前に計画して頂けますと、他の方々も安心できると
思います。よろしくお願いいたします
妻の死亡により現在全くの「独身」生活のため、災害や身体的に何かあった際のことが心配。「ボタン」を押した
だけで関係機関に「知らせる」方法などあれば安心だと考えていますが。
今、空き家が増え、景観ばかりでなく、犯罪、災害等問題が多岐にわたっています。空き家の期間が長引く程
解決は難しいようです。制約(市街化調整区域等)があるかもしれませんが、各部署が一致団結してかからない
と死んだ街になりかねません。
空家、荒れた庭、蜂や虫がとびかい、危険な町内に。　老いて感じたこと。道路、歩道がデコボコ。外出が怖
い。
視覚障害をもっています。ハザードマップを見ることが出来ません。外を歩いていても点字ブロックが水たまり
になっていたりで、歩きづらさを感じます。
アンケート以外の事ですが、近年今までにない様な自然災害が起きている事に不安を覚えます。それに対する
市の取組を知りたいと思います。
近年の大雨対策。台風、ゲリラ豪雨、決壊、洪水。美しい県都、駅付近含、北上川流域、中心市街地・・・。温暖
化対策に市民（県民、国民）あげて、真剣に早急に取り組むこと一大事と思います。思うように書けません。失
礼いたしました。

市民活動について
記述内容

土・日・祝も仕事をしているので、市で行う、土・日・祝開催のイベントには全て参加できません。ので、そういう
人も参加できる催事を作って下さい、とは書きませんが、子供さんや(働いていない)高齢者中心のイベントをよ
り強化するもよし、日中働いている人が参加できる文化的催しを市でもっと紹介して下さい。というのは無理な
注文でしょうか。
現在の毎日の生活でいっぱいいっぱいで、芸術文化活動に触れてみたり鑑賞してみたいが、家族全員で参加
するには費用がかさみ、ちゅうちょしてしまう。老人介護をしているが、家族の協力を得られないため１人の負
担が大きく辛い。
盛岡に長年暮らしています。きれいな明るい町で大好きです。でんでんむしのバス利用が難しくなる。観光に、
市民町内の人も参加できれば、好感度のある盛岡になる。「ようこそ盛岡へ」、「ごゆっくり旅を楽しんでくださ
い、再、来らしいて下さい」など、お客様に声掛け出来る市民に。町内清掃活動について。人目に付く所以外の
場所も目を向けて掃除したら良い。皆がボランティア精神を持って欲しい。
高齢者になって最近感じている事。町内会によって活動等、皆違うこと。自分はボランティアで高齢者に声かけ
して温泉etcに出かけたりしているが、いつも同じメンバーだったりする。町内会の人をあまり把握していない。
市として何か考えてほしい。一年一度の民生委員の声かけでは、型ばかりの様な気がします。元気なうちは自
分から積極的にいろんな儀容時に参加はしておりますが。
曜日に関係なく、いつでも運動(軽)が出来る場所がほしいです。
高松、緑が丘、松園地区の活性化策をお願いします。
盛岡シティマラソン初開催は非常に良かった。
２人共高齢になります。子供たちは孫が大学に入り頑張ってるので迷惑をかけず生活しないと、と思ってます。
４月まで部屋の中で、朝・昼・夕と体操をしたりして過ごしてます。毎週土曜日西部公民館でコーラスに入ってい
ます。元気をモライます。
世代の垣根をこえた交流や、孤独に暮らす老人を増やさない取り組みの早急な支援をお願いします。　住宅問
題、交通の不便さの改善をおねがいします。
自分は町内会活動をしていないので分からないが、町内会の活用は市行政の下でなく、かといって独自活動を
する能力は組織的にいっても無理なので、市の助言、手助けを受け、活用していくことが重要と思う。縮小して
いく行政の限界の中で、町内会を行政の下でもなく別のものでもなく活用していく方策はないのであろうか。町
内会は組織（会社、役所のような有機体でないという意味）のようであり、そうでもないようであり、難しいと思う
が、一考願いたい。
外国人が多くなっており、自由すぎる行動が目立ちすぎ不快感を思うことが多くなっているので、外出機会が
減っている。外国人に頼らなければならない社会経済とは思うが社会生活しずらいと多く思う。
介護家族なので、さまざまな企画、行事を平日にも取り組んでほしいと思います。
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記述内容
松園に住んでおります。高齢化が進み、町内会の限界がもうすぐそこまで来ていると思います。町内会のこと
は町内会で決めることかもしれませんが、今がんばっておられる役員の方々への負担を減らさないと、次の人
が大変ではないでしょうか。町内会の在り方をもっと考え直す時が来ていると思います。ぜひ盛岡市がリーダー
シップをとって、変えていただきたいと思います。
市職員の多くが、町内会などの地域活動を理解できるように、人事異動などで工夫していただきたい。

環境について
記述内容

県都盛岡市の市中を走る「県交通バス」について。最近は少し良くなったかもしれないが、排気ガスの規制をは
かってもらいたい。腐敗した車体のまま走行する様子は見るにしのびない。これも景観に値するのではないか。
非常に不快である。市として指導又は補助金を出すこと。
現在の市ゴミ焼却クリーンセンター移転後もゆぴあすの施設は市民の利用率も高いので同程度の機能をもっ
て維持してもらいたい。
盛岡広域圏ごみ焼却場候補地から盛岡ＩＣ付近を除外するよう求める。盛岡ＩＣ付近住民の多くは焼却場建設
に反対している。
収入に応じて、児童手当や、保育料、授業料を決めるのはやめてほしい。低所得者への対応は必要であると
思うが、高収入でも支出は多い。　新しくできる、ごみ処理場について。住民への害は一切ないようにお願いし
たいです。
ごみ処理施設に関して・・道路事情、具体的に示して欲しい。人口減少、雇用の点を考えれば？市内にとは思
いますが・・。雫石川の近くとのこと。大雨時の氾濫大丈夫か心配。一緒に隣に市役所も新庁舎にしては（どこ
かの自治体では隣同士にあるとか）。子供が小さい時、習い事させたくても、仕事持っていた為、送迎できなく
諦めたことも。今は送迎の条件は整っていても主役の孫がいません（子が独身）。昔は幼稚園バス、今は老人
バス（デイサービス）が多く見受けられます。子供を育てやすい環境づくり（子供を預ける場所・保育士・・）を進
めて頂きたい。仕事、一区切りした６０代～７０位までの年代。もう少し働けると思う。利用してほしい。

教育について
記述内容

特別な支援が必要な子供たちが増加し，教員も疲れて，精神疾患による休職が増えていると聞く。その後，補
充の教員も見つからず，学校内で管理職がやりくりしている。子供が落ち着くわけもなく「荒れ」が広がり，さら
に教員の負担が増え，一つの学校で複数の教員が休職に入っているところもあるらしい。もっと教育にお金を
かけてほしい。現場に担任をサポートできるような教員の配置を。教育にお金をかけないことは子供の健全育
成につながらず，将来的に盛岡の発展につながらないと考えている。
未来を担う子どもたちのために，学校教育にかかる予算を増やしていただきたいです。
教育現場の人員が足りなすぎます。小学校教員をしていますが、病休、辞職・・・この１年の多いこと!! でも補充
の方が入らないので、一減二減三減のまま、子供たちを預かり教えている状態。次は、誰が倒れる? と思ってし
まうほど、仕事が２倍３倍に増えています。「うちの子が迷惑かけてます」という姿勢、、今はもうないのですか
ね、、、。仕事が辛くなってきました。ぜひ、人員増をお願いします。
教育にもっと力をいれてほしい。子育ては保育園だけではない。文化レベルを向上させ、情操教育に力を入れ
てほしい。多くの文化人を生んだ土地なのに、今は見るかげもない。外から来る人に的を絞るより、今住んでい
る人を大切にして、将来の担い手として育てていくべきだと思う。
盛岡は歴史や文化、景観の面で、豊かさ、魅力を秘めた街であると思います。岩手山、姫神山、市内を流れる
川、賢治さんや啄木さんを育んだ街、素敵な街と思う。物語のある街づくり、愛情と感動に満ちる街盛岡を！賢
治さんの「森と銀行」とか啄木さんの歌のある街づくり
幼児教育、保育無償化で浮いた予算を、土木ではなく、子育て、福祉に全額使って下さい。副食費無料にして
ほしい。３才未満も保育無償にしてほしいです。子供の医療費、助成、全国的に遅れています。福祉の面で率
先して取り組むことで若い人たちが盛岡に集まると思います。全小学校を自校給食にしてほしい。 学童をもっと
増やして下さい。安心して働けるようにしてほしい。津志田地区に学童なし。
中学校での給食について、全校で利用できるように早めに整備して頂けたらうれしい。　ゴミ処理について。袋
を有料化してもいいと思う。他の市町村よりも緩いので出しやすいが、このままで良いのかと疑問。
教育への配慮・予算・マンパワーがあまりにも少ないと思います。県内の市町村と比較しても、盛岡市は「人を
育てる」ことに力が入っていないと感じます。これからの人材育成を大切にしなければ、盛岡市からの人口は流
出しつづけると思います。100年先の盛岡市のために思い切った教育への重点化は不可欠と思います。県都
盛岡市として今後の取り組みを期待します。
中学校の給食の実現。給食がない為、滝沢市に移転を考えている。

商業・工業について
記述内容

企業誘致を積極的にもっとやって欲しい
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記述内容
大通りの人が年々少なくなっている気がする。もっと学生受けをねらった店の展開や買い物しやすい環境を作
るべきだと思う。大通りは飲み屋に対して軽食などが少なすぎる傾向にあると思うので改善を。秋田県の大町、
山王のようになる前に。
私は生まれも育ちもずっと盛岡でもう何年かしたら岩手を出ることになっています。その中で変わらない景色が
ずっと残っていてほしいという思いと、もっとにぎやかで活気のある町になってほしいという思いがあります。盛
岡駅の１階のおでんせ館がリニューアルし、以前より観光客の方の人数が増えたと思いますが、駅の外や中に
休憩スペースができると良いのかなと思いました。最近タピオカやさんが出来たのですが、飲食スペースがな
いので、若い人が多くいるときだと、ベンチが足りないような気がします。普段は観光客やお年寄りが使用して
いるので、より皆さんが過ごしやすい空間になれば素敵だと思いました。長文失礼いたしました。よろしくお願い
します。
若者が地元で働ける様に工場誘致に力を入れて下さい。
生活費が東京と同じ位かかる。店が空洞化している。全て地価が高いのが原因。若者が暮らしにくく、他の都
市に行ってします。市長が地主なのはよくない。
市中心部活性化、。空き店舗が多い。景観がきたなくみえる。
観光や産業振興や景観にもっと投資をして欲しい。お金を使わなければ町並みはさびれ、人もどんどん流失し
てしまうと思います。金沢市、秋田市、八戸市、北上市の様に積極的に未来に出資すべきだと思います。
市民との意見交換会を開くこと。早く肴町商店街の活性化が必要。すたれていきます。
買い物する週末、家族で出かけるとなるとイオンしかない。みんなそう思っていくから、混みすぎてる。つまらな
い。車利用が多い盛岡で、駐車場が無料で子供が行きやすい(子供が親が安心して行ける楽しめるとこ)大型
の施設が少なすぎます。その分パチンコ屋とか車屋さんが多い。もっと子供が住みやすい場所に。おねがいし
ます。
まちづくりが必要なのですねぇ。ナナックの跡がどうなるのかしらね。
①盛岡城跡公園の開発の中止と大通商店街の賑わいを取り戻す施策にこそ力を注いで下さい。市中心部がさ
びれていて、盛岡の良さが失われています。医大跡や国の合同庁舎跡などを市民が集えるものにすること。➁
ごみ処理広域化計画は市長選挙でも反対の声が圧倒的でした。市民の声に応え中止すること。CO2、環境、
温暖化対策のために分別、資源化を徹底すること。➂学校の統廃合をやめ、行き届いた教育に市政の重点に
すること。
市の休有地の利用等では、あまり都会的にせず盛岡らしさを取り入れた店舗、施設であってほしい。街の真ん
中が住宅街でなく商業地域としての発展を考えてもらいたい。郊外型の県外資本店舗が幅をきかせ、地元商
店がどんどんすたれていくように思えるので、地場商店の育成を図ってもらいたい。
盛岡市内の商店が活気が無く買い物で立ち寄る場所がない。郊外化になってしまっている。昔の様、人の行き
交う街に戻ったら良いな～。　　市道・県道に緑地帯が多い事は良いと思いますが、草が生えすぎ。資金不足
はわかりますが、見栄え悪い。
若者をはじめ市民の雇用を増やすため、企業の誘致が必要と思う。
スーパーを増やしてほしいです。
観光地としての魅力がない。石割桜やさんさとかも時期を外して来た人には何も伝えられない。　ネット検索で
の情報量の少なさ。場所と概要しか分からない。　市じゃなく県？盛岡は除雪が下手です。すごく道路が狭く
なって大変。
もうちょっと遊ぶところを増やしてください。　バスが不便(交通の便)。　買い物するところが少ない。　大通りの
夜がこわい(治安が悪い)。人を集めるイベントがない。坂が多い。
旧市街地の空洞化を心配しております。私が一番、盛岡市に願う事は、再び中心地に人が戻る様な政策を考
えてほしいことです。盛岡駅、マリオス、アイーナで全部用事が済んでしまうので少し残念です。盛岡の街中に
出て行きたくなる様な街になれば良いですね。
“観光に力を入れる”　“地産地消”　など聞こえがいい政策ばかりだが、医大は矢巾に持って行かれ、企業も北
上などとくらべ少なく、税収はどうなっているのか? 企業誘致、雇用対策の取り組みを早急に行わなければ、市
外へ転居した方が良いのでは、と考えている。
バスセンターやホットラインの周辺が閑散としており、年配者の居住が多い地区なので買い物ができず大変な
おもいをしております。旧盛岡短大をはじめ、バスセンターを中心に、ホットライン近郊をサンシャインタウンとし
て、町づくりの計画を急いでほしい。年配者から若者、子供まで、いつでも楽しめるように願う。

都市整備について
記述内容

問22での環境衛生についてのところですが・・。みたけの運動公園のまわりや交通公園の周辺ですが、秋にな
ると銀杏の木がきれいなところはいいのですが、まわりの葉が落ちる季節になると、地べたに張り付いてしま
い、学生さん達が自転車で走り、すべって転倒するのを見かけます。落ち葉対策をしないのでしょうか？(歩い
ていてもすべっている人もいます)。　市役所近くの木も大変ですが、何とかできないものか、と季節がくると毎
年思います。
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記述内容
いしがきミュージックフェスなど、盛岡市としてももっとバックアップして、対外他の都市地域にアピールすべきだ
と思う。
車道を自転車で走る際、段差や木の枝が伸びたりして危ない。歩道走行禁止の場所は特にチェックしてもらい
たいです。
主人が亡くなって庭の木２．３本ですが大きくならない様に切ってくれる人がいなくて困ってます。国民年金暮ら
しなので植木屋さんより安く切ってくれる所があれば市の方に相談しに行こうと思います。
市の景観のため企業の敷地への植え込み協力は良いが、企業側とすると、そこのメンテナンス人件費がか
かってしまうのが不満である。そこのメンテナンスも含めサポート必要では?
道路脇等に花のハンギングバスケットを飾っていますが、それをやめて他の事業にお金を使って下さい!!(例え
ば小・中学校のトイレの改善や、エアコン設置とかに)。盛岡は景観、緑豊かなのでハンギングバスケットは必
要ないと思いますよ。市内小学校学区ごとに学童クラブを１か所以上設置して下さい!!
岩山のベンチを前のようにしっかりしたものに作った方がよいとおもいます。岩山頂上に展望台を作っていただ
いていますが、西側だけ見えて、東側が木の成長によって全く展望できなくなって、日の出をさえぎられ日の出
を拝することもできなくなっています。早池峰山も見ることができなくなっています。日の出と早池峰山を見ること
ができるようにして下さい。
市政とは関係ありませんが、盛岡市の道路の放置された木の枝や雑草が目立ちます。車で通ると傷がつきそ
うになるので、切って頂けると助かります。
姑と夫の介護に専念したけど、開発による新居に息子親子と同居してから、難しいことはゆずったと安心して口
出ししない。読書と塗り絵を楽しんでいる。嫁いだ果樹園は四季の移ろいを楽しんだが現在は都市化してその
ようなことは難しい。しかし便利になったことはありがたい。家は南向きなので縁側で本を読んだり広い空、西
の山も見え、すぐ向かいに昔働いた果樹園がジョイとなってなつかしく感謝して生きている。
夏くらいから開運橋から見える北上川が汚くなりました。泡やゴミがみられます。駅に向かって左側です。木伏
緑地の飲食店の影響でしょうか?　盛岡に住んで５年になりますが昨年までは汚れなどなかったので残念です。
通る度に残念に思います。岩手山を撮影している観光客の方々にも見られたら嫌だなと思います。改善お願い
します。
『岩手公園』に名称を戻して欲しいです。ニュース等でも旧名で放送されたりしてます。(「城跡公園」なのであれ
ば)天守閣再建を検討してみては・・・・資金はファンド、寄付等活用して。公園地内、公共施設内に商業施設は
似つかわしくないとおもいます。軸が見えない。
城跡公園の一部を商業施設にする事は反対です。駅前広場にリンゴと桜の木を植えて欲しい。四十四田ダム
や高松の池の土砂排除(どぶ浚い)
これ以上の高層ビルは止めてほしい。城下町らしい町づくりをお願いいたします。生まれ育った大好きな盛岡な
ので・・・。免許証を返納するにあたり何か交通手段を取組んで欲しい。例えばバスカードとか？
肴町周辺で日々の買い物ができる場所がなくなって困っている。子供を遊ばせられる遊具のある公園が無さす
ぎる。公園は多いが、あるのはただの広場ばかり。誰も利用してない。これでは若い世代は集まらない。児童
遊園の設置を！
緑地での遊び場少ない（駅東にはない位）→空き地の有効活用を望む。日光浴しながら談笑できるベンチや遊
具のある公園必要（高齢者、子供等一緒に遊べる場、交流できる機会。他の家族と出会う機会になる場が絶対
必要。心身の健康づくりになるはずである。独居老人、核家族が多いので）
現在大通りは飲食店、カラオケ店が多く、昔の大通りがなくなってしまった。市役所前県庁前の道路に「栃の
木」がありますが、葉、実が落ちて秋には掃除を。イベントの時（さんさ、山車）と枝を切っていますか。少し考え
てほしい。例えば針葉樹等。　道路ですが、大通り、岩大通りは自転車の専用道路がありますが、上田、本町
通りは自転車にはせまくて危険です。
開運橋付近の河川敷に作った店舗は問題。散歩したいと思う公園化の方が良いと思う。
都会化が進んでいるので住みやすい市になるのはいいことですが、もうすこし緑が身近に感じられる市に戻し
てほしいです。お年寄り、障害者、小さい子供に優しく、優先的に対応できるような盛岡市になってください。
電線の地中化の進捗具合、今後の計画は？まちなか、おでかけパスは、とてもありがたいです。
市長にお願い。市内を歩いてみてもらいたい。街路樹のメリ込み。道端の草が長く生い茂っている。道路は良く
なって便利になりましたが、中央分離帯の草等？
市街化調整区域の解放、利用促進
西青山三丁目の老人憩いの家の屋根塗装、くれぐれもよろしく早急にお願いします。　西青山三丁目山口食堂
隣家の木がのびて通行の障害となり、今後、降雪、スリップ、車両のすれ違いに危険が伴うので、木の枝を
切っていただくよう、盛岡市役所の方から改善をお願いします。皆迷惑してます。　西青山三丁目ジュリーハウ
ス付近の道路側溝にふたがなく、夜間や冬期間危険。高齢者通行者も多く、最近町内の側溝にふたが新品で
されてきたので、追加でこの箇所にも施工していただきたくお願いします。
公園や街路樹を定期的に見回ってほしいです。枝がのびきっていたり虫がついていたり。困ります。
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記述内容
盛岡を魅力ある街にして欲しい。街の景観を考えた街作りをして頂きたい。いきなり住宅地に高層マンションが
建ったりして岩手山が天満宮から見えなくなったりして、観光客にも悪影響である。何故、天満宮から岩手山を
望む景観を防ぐ様な場所、しかも住宅地に、いきなり高いマンションを建てる許可を出し、建てさせたのか疑問
である。天神町内会での反対があったと聞いている。天満宮から岩手山を見てみて下さい。啄木の歌碑の所か
らです。でっかいマンションがすごく邪魔です。「故郷の山にむかいてマンションあり」です。　　又、ユーミンの
「緑の街に舞い降りて」という曲は、盛岡のことを歌った作品。そういうものを生かして、もっと盛岡をアピール
し、活性化させてほしい。　　大通りはチェーン店の居酒屋ばかりで昔ながらの盛岡らしい老舗が姿を消してゆ
くばかりである。古き良きものを守り、街づくりに生かす方策を願いたい。中央の大手企業とタイアップして、生
き生きした盛岡にする為の努力をしてほしい。暗くすさんでいく感じがするし、大体、人が歩いていない。老人ば
かりである。
市内の公園や道路端の樹木の管理は各町内にまかされているようだが、街灯にかかるくらい木がのびてい
る。町内をチェックして市が責任をもって指導管理すべき。とにかく植えればいいの考えはダメです。植えたら
日々手入れする。できないのであれば、手入れしやすい花のみにした方がよい。
問34について、自然を守ろうという気持ちのある人がいたのなら、都市が作られることはないと思います。
小諸葛川が土だらけ。自動車の川の木ぼうぼう。切ってもらいたい。
市内の桜が切られ過ぎている。
名古屋方面にお住いの女性の方が、6～7月頃、盛岡に旅行に来た。盛岡駅西口あたりを散歩したとき、「盛岡
はとても香りがいい街ですね」と言って下さった。河畔のニセアカシアが花盛りだったのかなと思いました。この
香りを生かす方法を考えて下さい。
岩手公園への商業施設の設置、反対します。
西南開発での道路整備は東北六県の県都ではもっとも立派なものであったと思います。岩手医大の移転に伴
い、市立病院の充実が急務と考えます。市街地の道路の雑草等整備に民間活力を使ってはどうか。〈例〉居酒
屋「うまや」の呑み仲間グループが年数回、盛岡駅西口ロータリーを整備する。花なども飾る。整備した所には
(居酒屋「うまや」提供)の看板を立てる。「うまや」では呑み仲間が集まって飲み会を開いて収益を増やす。
水道事業は民営化しないで下さい。道路工事や交通規制など、事前にわかりやすく示してほしいです。
市内全域の下水道整備、早急にお願いします。
敷地へ水道(給水)、下水を引き込む時、それぞれで道路の補修費がかかるのはおかしい。一緒に工事出来る
ようにしてもらい、市民からお金を２重にとらないでほしい。　若い世代が、住宅をもっと取得しやすく、環境機器
等の整備の補助を提示して、若い人が住みやすい街にしてほしい。
都南地区に住んでいる者ですが、何年か前に水道の点検をしてくれることを広報で知り、水道局へ電話した
所、そっちは関係ないと一言で電話を切られました。ここだって盛岡市なのに対象外とはどういう事なのか知り
たかったのですが、何の説明もなく電話を切られた事にショックを受けました。それ以来、この地域はすべて対
象外なんだと思うようになり、広報を見るのをやめました。水道局の方にお願いします。もっと丁寧に応対をして
下さい。

交通について
記述内容

JR、バスでICカードを導入してほしい。また、向中野周辺のバスの本数を増やし、時間帯も遅い時間まで欲し
い。
住宅地内の道路が狭い。住宅道路の除雪がない。道路整備が悪い穴だらけ。歩道が狭く、ない所がある。ガー
ドレールか少ない。年寄りには住みにくい町です。
バスが古くて乗ると気持ちが悪くなります。サビて外が見えるバスに乗ったこともある。外出が楽しくなるような、
公共交通手段を整えて欲しい。高松の池公園をもっと有効利用して欲しい。
今後盛岡をどのような街にしていきたいのでしょうか?以前、盛岡をバスの街にするといっていたと思います。
「でんでんむし」の成功はあると思いますが、バスを利用した通勤・通学など、市職員みずから利用されていな
いのではないですか?　バスの利用が不便だからですよね。綺麗ごとばかりいっていないで本当に出来る事、出
来るように取り組んで欲しいと思います。
地域の道路(生活道路)が、ボコッと穴があいていたり、パッチワーク状に補修したところが溝になっていて、車
が通る度に歩行者に水がはねる等、幹線道路以外にも手を加えてほしい。
道路の悪さ、他の市に比べてとても悪い。特に歩道の悪さは最低！だと感じます。障害者と高齢者には最悪で
す。本気で考えて下さい！
冬季の道路凍結について。幹線道路のロードヒーティングは全くありがたいです。が横断歩道がある部分は凍
結があり、凹凸があって老人(私は９２才、無杖)には道路を渡るのか困難で、歩行５分の所へもタクシーを利用
します。積雪時、素早く除雪して下さることに感謝しております。
46号の西バイパスの工事を早くしてほしい。冬は車が並んで進まないです。中途半端にしないで完成させて下
さい。
除雪について、もう少し勉強していただきたい。毎年の事なので。他県の行政を参考にしていただくのもいいと
思います。
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記述内容
バス、電車のICカード利用を進めることはできないのでしょうか。
岩手医大の開業で、朝・昼・夕方、車の通行が大変多くなり事故がおきないか心配な毎日です。通学路でもあ
り子供達も大変な様です。１年程前に中学生が自転車で電柱にぶつかり道路側にころんだ事がありました。道
路課の方にお話ししたら交通事故がおきたら事故をおこした方の責任との話でガッカリしました。もう少し道路
の件でなんとかしてほしいと言いましたら、盛岡市では予算がないのでなんとも出来ないとの話でした。事故が
おきてからでないと解決してもらえないのでしょうか?
車の運転が出来なくなった時の通院、買い物の移動手段。バス停までの歩行が心配。バスの本数増便。巡回
バスなどの検討お願いしたいと思います。最近まで親の介護で忙しく過ごしていた為、地域の行事なども参加
できずにいましたが、やっと自分のための時間が持てる様になりました。今日(11/28)ふれあいランドに加入申
し込みをしてきたところでした。もっと近くで利用できる施設があれば参加したいと思います。
盛岡市街地の道路を整備、拡張して下さい。現在、盛岡の内丸やその周辺の都市部が非常に交通に不便を感
じます。交通量が多いのに１車線だったり、路地が細くて一方通行になったり・・・。盛岡の中に住んでいる人は
道を覚えているから、ある程度運転できますが、市外から来た人は、細い路地に迷ってしまうと思います。(私も
転居してきたばかりの時、大変でした)。また都南の国道４号線あたりの混雑もひどいです。もっと道路を整備し
て下さい。人の行き来が活発に出来ないのは、スムーズでないのは、景観以前の問題だし、商工業の発展とい
う側面から見ても非常にマイナスです。「あの店に行きたいけど道路が運転しにくいからやめよう」というのは大
きなチャンスロスです。観光地でも同様です。外から見た盛岡をもっと意識してみて下さい。
質問数が多いと回答する人が少なくなるのではないですか? バスの発着時刻の見直しをまめにして欲しい。
路線バス、平日（日中）利用しにくい→本数が少ない。ユニバース南店近くに都南バスセンターは、ほとんど使
用できないくらい年々不便になっている。せめて盛岡駅行きを増やしてほしい。
私は盛岡市が好きです。足を痛めてからバスを使うことが多くなりました。ですから、時刻や到着が近いなどが
記入された電光掲示板はとてもありがたいです。ただ、人が乗っていないバスを見るのはつらい。どうにかして
バスに乗る人が増えるといいなと思います。バスの不便さや良いところをあげたら、どのようなことが必要か見
えてくるのではないだろうか。
市内の道路を早く整備してほしい
松園に住んで35年になりますが、最初の頃は市内に出るのが交通の不便さを感じましたが、今は緑地があっ
ていい所だと思っています
７０才以上のバスカードの取り組みは大変助かっています。今後とも長く続けていただけるよう、よろしくお願い
します。
もっと明るい町、安全な街、不安のない町にしてほしい。　　道路は所々補修は行ってますが歩道の補修が少
ないし、デコボコ的で歩きにくい・・・・。　裏道で場所によっては街路灯が少なくクライです。
矢巾へ向かう道路が全て混雑し、危険と感じている。早急な対策をしてほしい。
高齢者の公共交通機関利用について。運転免許返納が多くなりバスの利用することが多くなってきた現状か
ら、個人の負担は多少あっても路線の拡大を望む。また、公共施設の無料は（高齢者）どうかと思います。せめ
て半額にすべきではないかと思います。
バス路線をもっときめ細かくしてほしいと思います。でんでんむしの日中は今より間隔かあっても良いと思いま
すが、最終時間を今迄通りに戻してほしいです。
盛岡市に出てきて、もう５０年。私、葛巻に実家があるのですが、もう両親も兄も亡くなり、誰も住んでおりませ
んが。やはり盛岡が大好きです。私にとって糖尿病なので、病院も歩きやパスで行けるのでとても便利で最高
です。
除雪作業をしっかりやってもらいたい。細い道などていねいに除雪してもらいたいです。
自宅の近くに日常用品の店がない為に買い物に不便をきたしている。高齢者に免許の返納を盛んに呼びかけ
ているが、交通不便な場所に住む者は車で行き、まとめ買いをしている。大量の物や重い物は高齢者には持
ち運びは無理です。バス停は遠いし、せめてきめこまやかなバスの運行状態や環境を整えるのが先だと思い
ます。(車がなくても不便を感じない生活が出来る程度に)
緑ヶ丘地区，松園地区も高齢者もどんどん増えていく中で車の免許も返納したりで，交通機関で大通りでなくで
んでんむしのバスも午前と午後一本づつでも走ってくれたらと思いますし，とても助かります。
高齢化社会をむかえ、公共利用の市バスがこの先重要となってくる。免許返還の人も多くなるから、バス停を
もっと快適にしてもらいたい。冬の為に見通しきく、回りを囲うとか、座して待ってる状況。運転手不足の為、バ
スの回数も減って、待ち時間が長く痛々しい老人。疲れる事が多い。もっともっと出かけやすい様に考慮お願い
します。
冬期間の交通安全対策として，大きな交差点などに融雪装置等の融雪対策をしてほしい。盛岡の古いまち並
を残すよう努力してほしい。
箱物の建物より，市民が毎日生活するうえで重要な小さな生活道を修理してほしい・町内会の行事や公園清掃
等も年々参加者が減っている。役員決めも毎年簡単ではない。地域で顔がわからない人が増えてきます。
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記述内容
個別の要望になりますが、山岸の旧東北銀行から三ツ割方面に抜ける道路の狭さを改善してほしい。一部拡
張にはなったが、その先に非常に狭い部分があり、高齢者、児童の車とのすれ違いが非常に危険です。特に、
杭を打ちロープを張って、まるで陣取りをしているかのように、自分の土地を道路にはみ出させている家もあり
ます。明らかに道路法違反の状態です。一部のわがままの為にその他の大勢が危険にさらされるような街で
あってはいけません。正直者がバカをみることのない安全安心のまちづくりをお願いします。。
医療費助成については、とても充実していて満足している。乳幼児の予防接種についても、もう少し補助が出
てほしいというのもある(今は出ているかもしれませんが、おたふくも補助があれば・・・と思った)。　　公共の交
通機関を利用したいが、特に朝は時間がかかりすぎて、結局自家用車を利用せざるをえない。　　高齢者が多
く住んでいる所では除雪作業がとても大変な為、早めに除雪車を出動させてほしい。除雪車がくる頃には、各
家庭で除雪作業が終わり、何もせずに通っていってしまった事が昨年ありました。
交通量が多いのに信号がなかったり，信号があっても右折矢印がなく，通行する際に不便を感じる箇所があり
ます。
高齢者が郊外から役所及び病院等に出る場合，不便である。交通環境の整備が必要と思います。医大が矢巾
町に移転して，通院の患者さんに対して，便宜を図ってください。今から降雪の時期になります，除雪を早めに
お願いします。特に高齢者住宅に対して配慮お願いします。
道路の渋滞がひどすぎる。以前住んだことがある４都市で，これほど信号待ちの多い街はなかった。信号は本
来，人や車をスムーズに通すためのものであるはずなのに，わざと停めているようにしか感じられない。道路が
計画的に整備されていないことに加え，信号管制システムが機能していないのではないか。この街しか知らな
い人が多く，そのことに不満を持っている人が少ないことも，改善が進まない理由と考えられるが，市職員（特
に幹部職員）には他の都市に学ぶことを切に望む。
高齢者の運転免許の返納は促進されているようだが、使いやすい交通がない(整わない)限り、生活上、車は必
要だと思ってしまう。返納しても行動範囲を狭くさせない取り組みが必要です。早急に。
岩山の道路の改善(広さ、冬の坂道など)を強く願っております。また岩山展望台のバス停の復活を強く願って
おります。
冬期間の道路の除雪、凍結防止に気を配ってもらいたい。通学路の安全確保、高齢者の転倒防止、交通安全
等、暮らしやすさの向上を図る為にもよろしくお願いする。
岩手医大が矢巾町に移転したのに道路が整備されない。　盛岡市立病院をもっと活用すべき。　介護で要支援
の方がもっとサービスを活用できる様にしてほしい。
年令を重ね、移動手段に不安があります。バスなどを利用して、買い物や病院へ行きたいと思うのですが、運
行本数など考えてほしいです。
市の政策について市当局、市会議員共に盛岡の発展のため積極的に動いて、交通機関についても今のまま
では動きが悪く、バスの運用も活発的にするか電車を走らせるか、考えて下さい。
戸建ての空き家が目立ちます。対策とれてますか? 商業地区(本宮、北飯岡等)へバス乗り換えなしでアクセス
できるルートを考えてほしい。免許返納後、買い物に不安ある。
私はスポーツで、ふれあいランドに行く時が多いです。ランドに行く時は乗り換えていかない直通を増やしてほ
しいです。
雪かき以外は、とても住みやすい。
普段住まいの近くの国分通りを利用していますが、歩行者用が整備されていなく利用しにくい。又、自転車専用
道路は、この通りに限らず、まだまだ整備が遅れていると思います。朝、自転車通学の高校生などみかけます
が、安全の為、整備して頂けたらと思います。　何十年か前に比べると、街の中心地への魅力がなくなっている
と思う。郊外にショッピングモール(大型)ができて、車の駐車場の利便を考えると皆郊外へ行ってします。市が
色々取り組んでいますが、もっと老若男女が街中へ足を運ぶよう、あったら良いと思います。
公共交通システムの抜本的な改善　バスレーンの増設、JR・IGR・バス２社の接続の改善、距離単位の料金で
はなくJR・ＩＧＲ・バス２社共同によるゾーン制の導入、バス・ロケーションシステムの改善（更新）
冬になると、寒く、雪が降る。　1.除雪をすばやく、もう少し、色々な所までしてほしい。　2.穴ぼこだらけの道路を
きちんと直してほしい。
郵便局が他地区へ移転した為、不便です。バスの便がないので、タクシーで行きます。
ここは玉山地区ですが、病院や買い物に行くには５Ｋｍ以上も離れていて、週に１回の病院を回るバスや、娘
が休みの時に送ってもらっています。近所には１人暮らしの人もいるので、病院や買い物にいく為の良い対策
をお願いします。
高齢者が多くをしめている住宅地の除雪を路地まで広げてほしい。路肩に積みあがった雪の撤去を定期的に
行ってほしい。
今後も盛岡に住み続けたいと考えており、車を使わなくても暮らしやすい町になってほしいと思います（現在は
どこに行くにも車が必要。ショッピング、飲食店も）。岩手山が見える街並みはとても素敵です。
山岸五丁目のせまい道路を広げてほしいです。
除雪がおそい、雑。他の市町村をみて改善してほしい。県道や国道は除雪が速いのになぜ？凍結すると人も
車もあるくのが大変です。
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記述内容
松園地区に在住。団地内の歩道の補修整備が不十分と感じます。老人が多い地区だけに、とても重要です。
見ていると車道を歩く方が安全だと感じます。団地が出来てから特に歩道の補修整備がまともになされていな
いのではないか。歩道は車社会のために適切に管理されていない（段差、傾斜化は車の出し入れのために、
歩道として利用しにくい。歩く人のための歩道とはなっていない）
盛岡駅のバス停の屋根、要改善。長くして欲しい。現状改善としては、二列に並ぶように案内係が指導して欲し
い。一列に並ぶ為、後は大変。

市の情報発信について
記述内容

広報もりおかの一般家庭への配布は希望者のみとし、回覧形式にした方が良い。理由は、読まないで捨てる
人が多いのでは?
県外・海外等外への発信力をもっと強くして欲しい。地産地消は遅れている。人口が減り、インターネット時代に
地産地消では売り上げは減るだけ。地価を高くして外に売ることを取り組むべき。歩き、自転車が不便　(歩道
が狭い)　(車の運転が危険)
問48あまり中身をわからずに○つけました。広報の説明(回覧等)がよくわからないことが時々あります。理解力
が衰えてきたせいかもしれません。
市政が何をやっているのかわからない。市の広報を見たくなるようにした方が良いのでは?
盛岡から全国へ。もっともっと発信すべき!!
盛岡の魅力(らしさ)の発信に乏しいと感じております。もっと観光資源を有効にアピール出来ると思います。鉈
屋町とか・・・。西口～美術館の電柱は最終的にいかがなものかと感じてます。文化施設が・・・。道路はつぎは
ぎも多く景観的にも走行するにも整備が必要と感じてます。施設(スポーツ等)も県営市営問わず中途半端な感
じです。せっかく作るなら本格的に作って欲しいです。市営球場は県外の人に誇れるものを期待します。県南
(北上)のみ企業誘致してます。将来盛岡は大丈夫でしょうか?
観光地としての土産品のデザイン、工夫、広報に力を入れていってほしい。
子育てのしやすい盛岡市、又、Uターンで帰ってきたくても新しい生活に不安。優先的に何か支援があれば盛
岡市に戻りやすい。情報がないため、わかりにくいため、情報を知らない。町内で何をやっているか知らない。
集計結果をHPで見ることが出来ない人はどうすればよいのでしょうか。広報掲載希望します。
平泉なら世界遺産，釜石ならラグビーという風に”推し”が大切だと思いますが，盛岡は外部に対してもっと図々
しくアピールしていくべきだと思います。力のある街であるはずなのに，インパクトが弱く，イメージといえば三大
麺だけです。他県の人間からすると，単なる県庁所在地でしかありません。おくゆかしい気質なのでしょうが，
もっと外へアピールするべきだと思います。民間よりいい給料をもらっているので，もっと頑張っていただきたい
です。
空き家の隣の方は本当に困ると思う。問29,30,31など良い部分をより良く，住んでみたい街づくりを目指してほ
しいです。全国的にもっと盛岡・岩手をアピールすべきだと思います。
市民が安心して暮らし、魅力あるやさしい町作りをしてほしい。議員の方々の活動をもう少し詳しく知らせてほし
いです。
広報もりおかのサイズ、もう少し小さい方があつかいやすいと思う。
失敗を恐れず，大胆なアイディアを内にとどまらずに，県外や世界へもっと盛岡の魅力を発信できるように
お礼を申し上げます。広報もりおか、についてです。最近の内容の充実が目覚ましく、毎月が楽しみです。市民
へのＰＲの最大のものです。今後も具体的かつ文末への予想を込めての編集をお願いします。楽しみにしてい
ます。ありがとうございます。
私は4か月前に引っ越ししてきた者ですけれど、広報もりおかが届かないんです。私がいつも市役所に行っても
らってみてます。でも感謝の気持ちでいます。ありがとうございます。
広報や市議会だより、もう少しじっくりみてみようと思いました。通学している子供たちを地域のボランティアさん
が見守っているのを見ると、良い取り組みで良い風景だなぁと思います。これからも、どんどん子供たちに優し
い街になってほしいです。
市政の取り組んでいる実際の報告が、何らかの方法で報告があると良いと思います。HP、文書、TV等を通して
広報があるが、わかりやすく、問題点があれば具体的に解決案と実行した結果を伝えてほしいと思います。
又、市政として考えている事を市民に説明すると良いと思います。すでに行っている事かもしれませんが、見え
ていない所もあると思います。　　公園遊具の整備をされてきて、子供は大変喜んでいます。実際使用してみて
どうなのかをアンケートをとり、今後にいかせると良いと思います。　これからも市民の為、よろしくお願いしま
す。
「盛岡が好きだ。いい街だ」という県外の友人はとても多い。しかし盛岡に友人・知人もいない人には、その魅力
は十分に伝わっているのかどうか疑わしい。本当に盛岡・岩手はアピールが下手である。もっとアピールすべき
(大友啓史さんにお願いしてみるとか・・・)。　　道路の舗装状態がひどい
私は今現在アパート住まいで、スマホも持っていなく、市営住宅の入居応募など、市の情報は紙面による広報
「もりおか」でしか知りえません。今後、経費節約でスマホに変わるのでしょうか。紙面による広報は続くのでしょ
うか。
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記述内容
城下町としての盛岡をアピールしてほしい。
関東から転勤してきましたが、盛岡は住みよい街だと思います。自然や文化、歴史の継承など良い点がもっと
盛岡外に伝わるようにＰＲなどあれば内外の交流も生まれ、活性化していくのではないでしょうか。盛岡に来る
前はイメージもなく、印象もそれほど良くなかったので、ますますこのように、「もったいない」と思うのかもしれま
せん。

市の施設について
記述内容

中央公民館が来春、完成するようですが、高齢者が参加できる体操(例.きくち体操のような)　やパソコン教室、
趣味などの教室、講演会、演奏会がたくさん聞かれることを希望します。
中学校、給食センターお願いします。
親子で楽しめる施設がほしい
図書館で読みたい本がなかったので、読みたい本をリクエスト(購入)したら無理だと言われた。予算がないので
すか?
盛南地域に、もっと大学進学に強い高校ができてほしい。盛岡一高、三高まで、盛南地域から通うのは大変で
す。
冬期閉鎖の公衆トイレの数を減らして冬期でも使用できるように工夫してほしい。街中の冬期のデコボコの氷
雪路のすみやかな回復。観光客が大変と思う。
紫波オガールのような、学べる、交流、楽しめるといったような、みんなが集まってくるような場所、複合施設が
あるといいな、と思います。盛岡プロジェクト！とか。空家再利用プロジェクト！とかとか。。。
高齢化なので高齢者対策が必要なのはわかりますが、共働き家族が増えているのも事実なのです、小中学校
の完全給食や、トイレの洋式化にも力をいれてもらいたい。
小・中・大学生の子を持つ母です。青山に住んでいますが、図書館のような勉強できる場所がないので、是非
作ってほしいです。活動センターをもっと自由に使えるようになればいいと思います。それから、子供会対抗の
ドッチボール大会の廃止を希望します。負担が大きくストレスになっています
青山地区活動センターを利用する機会が多いのですが駐車場がせまく、いつも満車で利用できません。対策
が必要だと思います。それから今回の改修で大きなスクリーンがステージに備えられましたが、センターの備品
にプロジェクターがなく利用するのにとても不便です。大きなホールでいろいろな活動ができるので是非備品と
して支給して下さい。
公園や体育館を作る・整備するときは，１つでいいからチャリティーバザーも行える施設も建設していただきた
いと思います。
中学校の給食問題(センター)をはっきりさせてほしい。新聞に載った後に話が２転３転してわけがわからない。
ある都市の文化レベルは景観や図書館を見れば分かると私は思う。その点で盛岡は何ら有効な政策を取って
いないように思われる。東京のマネをすべき点もある。岩手盛岡の図書館は明らかに時代遅れだ。岩手盛岡
の学力は全国平均以下だが、学ぶ環境への投資が明らかに少ない。文化レベルへの投資は巡り巡って地価
や商工業へ反映される。盛岡は将来へつながる投資をもっとすべきだと思う。老人偏重の政策は間違ってい
る。非核や人権やリニアコライダーは市の仕事ではない。リソースの無駄遣いに他ならない。
郊外型大型店舗とその周辺店舗へ客が流出し、古くからある商店や商店街がすたれ、駐車場だらけになって
いる。そこには活気が感じられず、高齢化にも拍車がかかっている。夏祭りや秋祭りの時など、イベントがある
時だけ街がにぎわっているのは日常生活を感じない。高齢者が病院に通わず、生涯学習やスポーツなど健康
な生活が送れるような施設や企画がほしい。図書館や美術館が街の中にない（街中にすんでいると盛岡駅周
辺も街のはずれである）のは不便。

盛岡市役所について
記述内容

市役所内に駐車スペースが少ないために、伺った時非常に不便を感じている。市役所の移設も検討して
は・・・・
内丸界隈のお昼時の事ですが、食事の後と思われますが、特に内丸緑地(コンビニ前、ローソン、セブンなど)そ
れと食事のできるお店のまわり、喫煙者(市役所及び県庁の職員と思われる人達)の多いのにびっくりしますし、
迷惑しています。公共の場で役所内などで喫煙できないので外で吸っているのでしょうが、道路やコンビニ前、
内丸緑地(お弁当を食べているのに)は公共の場ではないのでしょうか?　お年寄りや子供、身体の弱い方もい
るのに平気で吸って煙を出して、何を考えているのかと思ってしまいます。このようなアンケートも良いですが、
まずはご自分達の行動から考えて頂きたいです。毎日の事ですので、早急に改善して下さい。
松園連絡所を支所に格上げしてもよいのでは? 連絡所→ピンとこないようです。
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記述内容
市役所の意思決定の過程が重層的であって機動的な運営が出来ていないと思う。特に役職により開催される
(ex.部長会議など)会議にて専門外の門外漢が意見を言うのは障害以外の何物でもない。若手の良い勉強して
いる職員、そして意欲のある職員の努力を無駄にしている。意欲の無い上位職者とやる気のない若手職員の２
系統を排除できる様に組織改革していただく事が良い盛岡を作っていく未来に一番近い施策と思ってならな
い。是非真剣な努力をお願いしたい。
盛岡市役所の機関が各所に分散しており、該当する窓口がどこか非常に困る場合が散見される。事務の円滑
化、市民の利便性からも新庁舎の建設が早期に望まれる。
３０代の時、母子手帳をもらうため煙の中に入っていった事を思い出します。今は外で吸っている方が多いで
す。改善されればいいなぁと思います。
お仕事お疲れさまです。
日常の生活が平穏無事でいられるのは市民の気付かないところ、目に見えないところで行政の支えが多々あ
るからだろうと思っている。市役所職員の対応が素晴らしい。どの部署に行っても、親切丁寧に接してくれる。
困りごと、小さな事でも市役所の窓口に行けば適切に相談にのって貰えることは、市民として大きな安心です。
ありがとう。
第一に市民のために行動してほしい。一部の利権だけで物事を決めないでほしい。今回のように市民の声を
聞くことは重要だと思うが、その声を受け止め反映する能力が市にあるかは疑問に思う。うつ等の精神病の発
症率が市役所内では一般企業にくらべて髙くないですか？身近な市民である職員さえも狂わす職場に何がで
きるんですか？本気で何かを変えるつもりがあるのならば市役所内の改革からすべきでは？一般起業との物
事の考え方の違いにただただ驚かされます。
心ある職員の皆様のおかげで元気に楽しく生活させていただいておりますこと、心より感謝を申し上げます。い
つも有難うござます。これからもよろしくお願い申し上げます。
「いわて盛岡シティマラソン2019」企画は素晴らしく、応援も楽しかったです。どうぞ日報にせめても他県の方々
も走っているのですから、50位までは県勢と同じように名前をのせて下されば話題性があります。　　「図書」を
地域福祉課で回収して下さることを嬉しく、友人たちにも教えています。　　市民登録課内「おくやみコーナー」
設置とは気のきいた大事な案。どなたの発案なのか。感謝いたします。職員の皆様、ありがとうございます。
問48の市政について、29の取組（施策）を推進しているとありますが、知らない自分にも責任あると思います
が、盛岡市長はじめ市の職員が取り組んでいる姿勢が殆ど見受けられませんがいかがでしょう。2～3年の人
事異動などで落ち着いた取組ができるのか疑問です。　　他に（26）で快適で暮らしやすい居住環境とあるが、
冬期間の除雪がまったくといっていい程なっていない。地域差もあるが雫石町の除雪を見習ってはどうか。入
札して業者に委託していると思いますが、市民からしてみると、おざなりの入札にしか見えません。これこそが
税金の無駄遣いと思います。市長が市は黒字と言ってましたが、使うところには使う、無駄なところは精査して
いただきたいと思います。　　最後に利用しずらい不便な、駐車場もほぼ無い盛岡市役所を何とかしていただき
たい。耐震補強等はしたといって、総額黒字だと言っているが、とても利用しずらい。今からでも遅くない。盛岡
市立病院近隣に移っていただきたい。将来を見据えたら絶対に移るべき。
盛岡市役所を本宮に移転希望する
市役所の職員の態度がやや高圧的であるように感じる。
市役所が古いし暗い雰囲気なので新しくならないのかな・・・と思います。市役所って市の顔なので。
土日祝日でも対応できる体制を整えるべき（証明書発行等）
特に行政に係わる人は岩手の印象を良くしようとプライドを持ってる思いが伝わります。他の街から転入した人
間にはすごく感じます（かがやきながら・・・働いている、グレードが高い）　問題点も多々あります。例えば～公
営住宅を申し込んだ場合、連帯保証人が盛岡近郊に住んでいる人でなければ受理しないとか
窓口で住民票・戸籍抄本等申請する際、目的用途記入していないと、必ず何に使うのか聞かれます。本人申請
しており何に使うのか、個人の自由のはず。いちいち聞かなくてもいいのでは。　お役所仕事といっては何です
が、市民に届く文章のまあ言い回しの面倒くさいこと。もう少し年寄りでもわかりやすい文言にして頂きたいで
す。以前、訪問介護員として仕事していた際、何度か、どういう意味か聞かれたものです（主に独居の方です
が）　盛岡市職員の給料、全国１０位に入る高給取りです。市民のために頑張ってよりいっそうの発展を願って
やみません。
以前に比べ，市職員の対応がよくなったと思います。ですが，電話対応ですとたらい回しになることがあるので
改善していただきたい。
医大が移転し，中央通りは余計に閑散としている。市役所が移転せずに残ってしまったこと，一か所で事足り
ず，課がいろんな場所に行かなければならないこと。駐車場も全くないこと。都南支所のほうが機能的かと思い
ます。盛岡市民でありながら，本庁への足が向かないのは残念なことです。
市職員は３年くらいで転勤してしまうので、引継ぎがうまくいっていないのか、何かあっても話がうまく伝わらず、
はじめから話し直すという事があり、気分が悪かった事があります。全部が全部伝わってというのはムリがある
とは思いますが、何らか考えてもらいたいと思います。
職員（窓口）の方々の対応はいいのですが、やはり笑顔が少ないと思います。笑顔があれば全雰囲気（庁舎
内）が明るくなると思います。頑張って市民を誘導して下さい。
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記述内容
病院や銀行では、受付付近に何かわからなくて困っている人を見つけて教えてくれる人がいて、助かる事があ
るが、市役所の1Ｆにも、女性でそのような人がいると、安心して利用できるように思う。
盛岡市職員の給与は高すぎる。東京都職員もしくはそれ以下で願いたい。懐の痛い所だとは思うが、市民の為
に考えて頂きたい。地元企業で働く者のモチベーションが下がります。
市役所の駐車場が狭く、いつも混んでいて不満である。広い駐車場を確保して頂きたいです。

その他市政について
記述内容

限られた予算執行については客観的に優先順位をつけるなど、有効に行ってほしい。
市内在住の方は田園を守るのが大切と思っているかもしれないが、近郊在住特に調整区域へ住んでいる方は
人口減少がはなはだしく、このままでは地域消滅してしまう。人口増加できるような施策をしてほしい。
選挙時の折だけ公約のべるが現実は、何の役にもたっていないと思います。知事、市長も同じです。
落ち着いた城下町のイメージを大切にしつつ、新しいことも取り入れていってほしい。
やや不満である
冬に向かうこれからの時期、ポツンと一軒家はどう乗り切れば良いのか思案のしどころです。
血税です。行政の無理無駄が多い。市議会の答弁を聞くと全く官吏の対応である。まじめに仕事しろ。声を大
にして物申す。設問が多すぎる。具体的にどの様にフィードバックするの?何年後の回答ですか。行政に本当に
反映できますか?
盛岡の街が好きです。もっと大きいまちになってほしい。
市の中心部を幅広い年代に魅力のある街づくりに取り組んでいただきたいと思います。
他市に比べ積極的な取り組みが感じられない。
予算がない!予算がない!と不整備な市政に、アイデアで取り組むべきだ。多選の市長!オゴルことなく市民に奉
仕を。
リニアコライダーについて肯定的な取り組みが行われている様ですが、一部不安要素があります。リニアコライ
ダー事業が終了した後、跡地はどうなるのでしょうか。北上高地は核廃棄場所候補に以前からなっていました。
跡地が核廃棄場所にならない様、事前に明確にしておくべきです。
個人生活に行政が深く関与するような施策より、行政の関与は最小限にして、固定資産税等の地方税の負担
を軽くして、個人、市民が自立していけるよう、所得を確保することに関心をもってもらいたい。言葉やキャン
ペーンではなく、市民の表面的な部分でなく、中身を実態を理解し、個性を重んずる施策に変換すべきだ。行政
は表面だけを観ている。
盛岡は住みやすい街だと思います。
市の土地でありながら、手入れのゆき届かない所があり、どうにかすべきである。
地域によって格差がある
“盛岡らしさ”を継続、維持を基に、I.L.Cの推進etc価値判断の基準を適時転換して頂きたいと思います。北上
川、中津川etc　ウォーターフロントを素敵に活用していただきたい。盛岡人ではありませんが、この街をこよなく
好きな老バーバです。発展を念じております。
盛岡をどうしようと考えているのか? 思いが伝わらないよね。考えてないんじゃないかと思う。構想をキチンとた
てて、目標に向け具体的に進めてもらいたい。地場の人達に中央や他の地域の人達も入れて案を作ったらどう
か。給付金頼みだけでなく自分で稼ぐ盛岡を考えて下さい。
大通りや中央通りの空洞化が進んでいると思います。医大の移転は特に痛かったと思います。これらの原因が
市にあるとは考えていませんが、行政としての責任はあると思います。移転した後の土地の利用方法を考えよ
うと前向きなのは良いですが、何故そうなったのかを考え、真摯に受け止めて欲しいです。皆から力を預かる立
場な以上、結果が出ないことに対する説明を市民に行う必要はあるのではないでしょうか。そりゃ若者も出てい
きますよ。
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記述内容
自分にアンケートが届いたのも何かの縁だと思い、普段思っていることを書きました。若輩者の意見なので机
上の空論だと思いますが少しでも参考になる部分があれば幸いです。　防災について、盛岡の文化財が首里
城と同じ運命をたどらないように、くれぐれも管理をお願いします。　　雇用について。企業へ、正社員化が進む
ように働きかけてほしいです。最低賃金の引き上げも積極的に働きかけてほしいです。　　子供を虐待やいじめ
から守って下さい。母親が孤立しないように支援してください。子供は、私達の宝物です。　市立図書館の立て
直しについては、どうか再検討をお願いします。同じ場所ではなく、もっとアクセスの良い場所に新築し、現施設
は高校の学習施設など他のことに活用すれば良いと思います。“市立”の図書館として恥ずかしくない施設にし
て下さい。(矢巾や滝沢の図書館を是非参考にして下さい)。　バスセンターの跡地はどうなるのですか?利用者
がくれば商店街もにぎわいますしバスも各地域から来るのでアクセスしやすいし良いと思います。あのまま、更
地にしておくのはもったいないです。　景観についてですが、盛岡市は京都府と同じ問題がおきています。古民
家や商家が失われ、日本の歴史ある街並みを期待して訪れた外国人観光客をがっかりさせているのです。古
い建物は維持管理に費用がかかるため、安価で直しやすい便利な建物に建て替えてしまいます。維持したい
けどお金がない所有者を支援する制度が必要です。歴史ある建物は一度解体すると二度と元には戻りませ
ん。すでに手遅れの状態ですが、今後少しでもこれら貴重な建物が守られることを期待しています(Ｉターンの中
には古い家に住むことに興味をもっている人達がいます。誘致してみては？）　公共交通機関についてです
が、盛岡は不便です。観光客（国内外問わず）が盛岡に来ない原因の一つです。東京や鎌倉と同じくらいとは
言いません。観光客が行きたいと思っても行く手段が限られてしまうので、観光施設にタクシーを使うくらいなら
帰る（もしくははじめから行かない）となります。これが現実です。せめてバスの一日の本数を増やして観光客
が時刻表を気にすることなく目的地に行けるようにして欲しいです。交通機関が充実すれば市民が活用しま
す。市民から評価されれば観光客にもその評価が届きます（いまはそういう時代です）。どこをどう改善すれば
よいか、専門家を招いて徹底的に調査、試験運用をすれば必ず良くなります。勇気ある判断（先行投資）をお
願いします。やるなら徹底的にして下さい。
人口減少や景気は一都市では解決の難しい問題とは思います。そういう状況の中でも「文化都市」的で人を大
事にする取り組みに期待します。城下町として残っている多くの物。岩手大学、県立大学などの研究機関。劇
団や観劇の伝統。サケの上る川が街の真ん中を流れていること。北東北の観光への中継の中心としての役割
など、活用できることが多くあります。一市民としてもできるかぎり協力していきたい。
リニアコライダーの跡地（使用または活用済みになった）はどの様になるのですか。まさか廃核燃料の倉庫、排
出物の処理場になったりするのではないか心配です。どの様になるのでしょうか。
「一人貧乏なれば一圀乱を作す。その杙此の如し」組織を統治する方への戒めの文章です。ガバナンス地域を
治める方々之の教えです。市政も県政も国政も大切な事です。いじめや犯罪者の増加している原因を考える必
要がありますね。街づくりと同時に人づくりですね。
アンケートのみでなく、地域づくりに市民の参加を促して下さい。全ての世代の話を！聴いてほしい。そこから
具体的に何が出来るか考えてほしいし、一緒に考えたい。盛岡に生きる者として、次の世代に引き継ぐ者とし
て。
引っ越してきて未だ２か月なので、近所のことや市政についてはよくわからないことが多い。
一度は離れた盛岡に戻り２０年程が過ぎました。子供の頃に比べ景観や街の雰囲気に活気と明るさを感じてい
ます。街中でも、街を盛り上げるイベントが数多く行われ、若い世代を中心に、様々な個性的なお店が、桜山さ
んの辺りや様々な所に見受けられます。変わらないことは道端にゴミが落ちていないこと。大きなお祭りの翌朝
ですら、です。これは胸を張れる意識だろうと思っています。また障害のある皆さんも外に出る様子が見受けら
れ良いことだなと感じます。1つ苦言があるとすると、歩道の使いにくさ。Ｂａｂｙ　ｃａｒを押しても、歩道は狭く（70ｃ
ｍ位？）、しかも傾斜。これではＢａｂｙ　ｃａｒどころか、お年寄りの方々が車道を歩くことはムリのないことかと。
小学生の放課後の居場所。公衆トイレのわかりにくさ。教員の働き方の在り方。仕事の探しにくさ。夜の住宅街
の暗さ。部活動の在り方。スポーツ及び芸術の、盛岡から北上地域への移動感・・・。盛岡に限られた問題のみ
とは言えない問題点も数多くありますが、市・県共に世代の違いの良さと課題を融合しながら、常に問題意識を
もって何事にも取り組み、盛岡、そして岩手を前進できれば、と思います。
冬場、特に年末、年度替わりでの道路工事。いつも昔から感じてますが、何故か変わっていない。不思議で
す。全く不愉快です。迷惑です。　　最近のさんさ踊りは見事です。素晴らしいです。　何なんですか、あの開運
橋際の屋台村？誰がデザインしたのですか？ヘタクソ（谷藤市長、センスが無いですね）。　運動公園の桜、イ
チョウ並木、きれいです。しかしライトアップして夕方～夜の楽しみを下さい。盛岡はそのあたりがヘタ。　　活気
がない。
一度こわれたものは元に戻ることはなく大切なものは何か深く考え行動すべきだと思います。
現在の市政は観光面などに外側への発信に力をいれている印象がある。もっと足元の暮らしに充実策を求め
る。福祉。　昔から続いてきた盛岡らしい建物やお店が閉店したり、とりこわされて駐車場になったり、景観変
わってきてさびしい。街の中の景色も人通りなどさびしい感じがする。
岩手県人の良さでもあり、悪い所でもある。前までこれで良かったのだから今後も同じでいきましょう的な感覚
はやめた方がいいと思う。　市政の取組も前年と全く変化がない。地方都市の良さを盛岡市が理解していない
と思う。民間の企業はちゃんと見てるぞ、と考えて、これからの盛岡を変えていってほしい。
個人活動に対して最大の支援策を
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記述内容
今後岩手県の人口は大幅に減少すると思われる(日本全体でも)。それに対して、いわゆる箱物や道路の新設
にお金をかけすぎ。限られた原資はより多くの人の利益となるよう分配してほしい。一部の人の利益となるよう
な政策は不要。　　街の整備に統一性がなく、ちぐはぐ。
魅力あふれる街づくりを願います。
高齢化による一次産業，個人事業の衰退に歯止めのかかる手厚い政策がより一層必要と思っています。
行政と民間、個人との役割分担が必要と思う。全て行政が担うというのはどうかと思う。
市政に対して信用できないと思っている。やると言ってやらなかったり、除雪のしかた、その他さまざま。アン
ケートが真にデータに乗るか乗らないか、みています。
盛岡競馬場いかんによっては第２の夕張になってしまうのかが心配です。盛岡、大丈夫ですか?
公共建築物はもういらない。税金を自身のお金と思って使ってほしい。
県都盛岡市は伝統と文化、観光資源が多く、交通機関の立地条件も良く、大都市のミニ化にはせずに発展して
ほしい。盛岡は過去の歴史の変遷を経て現在に至っております。内容の説明が少ないように思います。一般の
方にも分かりやすい方法を考えてもらいたい。
少子高齢化が加速度的に進んでいくなかで、高齢者の生活しやすさ(公共交通、医療、福祉サービス)の充実
は大切だが、一方で少数の次世代を優秀に育てて、全国、世界で活躍する可能性を拡げ、住・教育環境を良
好に魅力的にしていくことで、県外からの若年層の移住促進も図りたい。そのためには、次世代情報産業誘致
のための情報環境整備や自然や市街地景観の魅力発信による集客努力が必要である。
盛岡は広いので行政サービスの地域格差が生じないよう留意してほしい。
岩手公園、ごみ焼却場建設等、市民への説明がされていないことが目立つ。ていねいな説明が必要。区画整
理地区(太田)で事業達成率７０％以上となっているが、公園が全く整備されていない。
少子高齢化の取り組みはどのように進んでいるのか。目に見える型で示せる土台はあるのか? 終身雇用が崩
れた今、今後の社会を支える世代に希望をもてる今なのか。発信力が今ひとつ弱いかと感じています。これか
ら増々高まる医療費の負担、民間だけでなく国民年金でも住める元気な方々の施設(共同生活型の)を空のあ
る建物など利用しできないものでしょうか。どこまでも高所得者のみ利用できる所しかない様な現状では・・・・。
皆、生活保護者になってしまう。
盛岡市が市として何を一番に目指しているのかが、よくわからない。観光、工業、商業、金融、学問、文化、医
療、流通など、すべてにおいて中途半端に感じる。岩手県内だけでは通用するかもしれないが、他県等からみ
て魅力があるとは思えない。
市民税と国保税、安くならないのか?
問48　答える気力、なえました。　イオン周辺の開発、すべてイオンの為? 市長の公約　2800人雇用、それはイ
オンとの何らかの契約があったから言ったのではなかったか。イオンの発展＝盛岡市内の商業の廃退。　市役
市庁舎の移設は英断すべきだった。ちまちま建物の(絵てがみ館、旧図書館)利用、もっと民間に渡して、お金を
生む方法にしてもよいのでは? 盛岡は街全体が観光。一点一点の観るものは少ない。
西南開発は順調に進みすばらしい発展を見せているのですが(道路や橋や公共物(美術館、スポーツ施設、病
院とか・・・)も、どんどんできている)、盛北、北部方面は追いついていない感じがするので、もっと力を入れて発
展させる方が良い。
新聞紙上(東北版)が中心ですが、他県の市町村の積極的な活動が見受けられます。観光面だけでも、秋田や
青森、全般では山形県の積極的な動き。又、山間部では福島県の会津若松市など、目立つような気がします。
東北地方の中で取り残されないよう、積極的な前向きな市政、期待しております。
市税の滞納、実際は裕福な人の生活保護の認定、学校給食費の未払い等、不公平となる事項の徹底的な解
消を図っていただきたい。
意見を聞く前に自分達（県議、市議、行政）の日常を守ることだけではなく、もっと困っている人達を救ってから
物を言ってほしい。選挙の時だけ声を大にするのではなく、日常の生活を自分達も体験してみて欲しい。黒塗り
の車のシートにふんぞりかえってる様ではダメ。　知事さんはなぜ、マンション住まいなんでしょうか？
市議の人数が多すぎると思います。市議の給料が企業より高すぎると思います。
食料品購入の為の自動車税が高すぎる。私の車は年間200ｋｍ前後走行。親友の営業用の車は年10万ｋｍ
（友人の話）。走行するのに私のより安いのは？　型式が古いからと友人は言うが、どちらが排気量を大量に排
出している？　都市計画等、長期で（100年位）策定して、住民に夢を与えて下さい。既に策定済かな？
長年に渡る都市環境整備の取組の結果が最近良く出てきている様に感じます。盛岡独特の暖かい人情と魅力
溢れる都市景観が混然一体となった街作りが進めば良いと期待しております。先人の、そして皆様の努力に感
謝！
盛岡は保守的傾向があるので、新しい事や初めての事に取り組むことが出来ないことが多い（例えば福祉であ
れば、明石市の取り組み方）。盛岡市も何事も率先して取り組んでほしい。
綱取ダム用水を矢巾町医大に送水するようになることで、盛岡市に合併をするよう話し合いを願う。中野子供
会が少数になって茶畑公園で遊ばなくなったが、町内第13分団（消防）が狭くなったので、茶畑公園に移転新
築して、中央消防署中野分署にしてはどうか。茶畑公園で町内夏祭りを開催とでたが、中野小学校が夏休み
中であるから、場所を学校に移すことはどうか。
何事もない事はいいですが？活気がなさすぎです。
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記述内容
年末の用意が忙しく、気軽に口出ししたくないので、できれば政治に関与したいと思っております。銃撃には驚
きました。
12/20付の岩手日報、声の欄の女子高生の方の投稿で、国際リニアコライダーの誘致反対意見を拝読しまし
た。勇気ある率直な意見には素直に感動させられます。私もこの方の意見に賛成です。自然豊かな北上山地
を実験場にはしてほしくないです。たしかに経済等々のメリットがあるかもしれませんが、自然と共存しながら盛
岡の町並を活性化して生きる道はないものでしょうか。
街作りについて、全体を見て建物を作る時、計画があったのか、まずはバラバラ感がある。行きたい所へはか
なり離れすぎて交通の便が悪い。大型バスについてステップが高くて老人には不便です。でんでんむしの様に
フラットにする。いつもガラ空きなのに、中型・小型バスに変えられないのか。バスセンターや、ななっく跡の建
物も次の工事に入るのもあまりにも遅い。肴町アーケードにも「よ市」をはじめたらどうか。提案ですが、中ノ橋
の上手と下手に水車を作ると良いなと思う。金がかからないので。　　人作り。近年、若い人達もとび抜けたア
スリートが出てきて素晴らしいことなので、後が続くように公費をどんと出して良い指導者を集め加速するように
願います。ウインタースポーツは寒い所の特技です。　　盛岡市は全国的にみて災害の少ない土地柄をアピー
ルして、安心、安全な街なので、定住者を呼び込んだら良いと思う。寒さは不満だが近年住宅など暖房に力を
入れているので、解消できるでしょう。
ライフスタイルの変化、社会情勢の変化に対応する盛岡市であってほしいと思います。大局を見据えた取り組
みをお願いします。今苦労しても１０年後、２０年後、住みやすくなったり、飛躍できたりするなら、皆さんが頑張
れると思います。“中心”が魅力的でなければ誇りをもてません。イベントだけでなく、自然と人の集まる工夫と
アイディアが必要です。でもその為には駐車場が・・ない・・・
町づくり懇談会での意見等についての市からのフィードバックが感じられない→市では会で出た意見、要望を
持ち帰り、今後の活動の参考にしたいということですが・・・。市では開催だけでなく、その後の市としての検討
状況や実施状況の様子が市民(会の出席者)に見える様にしていただきたい。多種多様の要望、意見が出て大
変でしょうが、可能なもの、不可能もの、あるいは検討を要するもの等、報告書として提示してほしいと思いま
す。ただ定例としての懇談会実施のみが目的では、一市民としても意見、要望を出す意欲も湧きにくいと思いま
す。大変でしょうが、よろしくお願いします。　　街路樹について。街路樹は・年々の管理費がかかる・落葉が散
らばる・交通（車輛）の見通しが悪くなる。街路樹は長所もありますが、以上のデメリットも有り、今後は抑制の
方向でご検討の程お願いいたします。
国際リニアコライダーを県は力を入れているようだが、自然を破壊し、人体に悪影響を及ぼす可能性にはふれ
ていない。人が集まっても仙台方面に流れて行くだろう。盛岡にとっては必要なことだろうか。豊かな自然と文
化を育んできた土地は、人をひきつけるものがある。高松の池に図書館、そして人が一緒に活動できる施設
や、障がい者の働く場ができたなら、と思う。最後に締め切りを破りましたこと、おわびします。県外に長期滞在
しておりましたので。

当アンケートについて
記述内容

このようなアンケートのとりまとめは大変なことと思いますが、どうか有効に生かしてください。
アンケート有りすぎ
アンケート質問に答えられない項目があり、満足なお答えが出来なくて申し訳ございません。
私は２０才で医学生なので勉強が忙しく、地域について普段あまり考えることもなく、回答に困りました。
高齢者へのアンケートについて未だ現役で働く者にとって、やや違和感があります。Weekdayはもちろん、休日
も留守にすることがほとんどなため、地域とのかかわり合いについては、分けてアンケートしては如何でしょう
か。
このアンケートの結果が集計できましたら公表して下さい。
市の取り組みの内容がわからずアンケートの回答が難しかった。
すみません。４月に転入してきたばかりなので。わかるとこだけ書きました。
年令のため、こうゆうアンケート記入には苦労します
よく分からない事柄については③に印をつけました。内容を他県と比較できませんでした。
今回のアンケートに答えながら自分はあまり市政に関心を持っていないことに気付いた。愛すべき盛岡なの
に。つまり不満もないということなのかな？
現在、働いてない自分がアンケートを書いて、参考になったかどうか？申し訳ありません。
市の行政の動きが良く見えない為、アンケートに答えるのが非常に難しい。もっと具体的に見える活動につい
て、アンケートをとってほしい。
質問項目が多すぎると感じた
アンケートや統計を集めることを無駄とは思わないが、HPや広報で結果を公表するだけでは、実施する意味は
ないと感じます。この結果から何を理解してどの様に活用されたのか等々、「実際に役立てた例」を誰でも分か
る方法で開示してほしい。興味のある人だけ、関係する人達だけに向けた書類の配布や会議、説明会ではな
く、誰もが気が付く手段での工夫を望みます。
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記述内容
アンケート項目に関する市の取り組み内容を一部でもいいので資料としてつけてほしい。取り組み内容を知ら
ないものもあり，資料をつけないのであれば，「わからない・知らない」という選択肢が欲しい。
いつもありがとうございます。私は今年から盛岡市に住んでいますが、盛岡市はとても住みやすく大好きです。
アンケートに回答してみて、盛岡市の市政について自分が知らないことがほとんどなので、市についての情報
を知ることからはじめたいと思いました。
以前も似たようなアンケートをしました。どの程度，意見が反映されているかわかりません。
私は高齢者ですので中々アンケートにお答えすることが出来ませんでした。
アンケート調査に終わる事なく、しっかりと分析し、目に見える形(生活等に反映する形)での政策等実行に移し
て頂きたい。
日々の生活がめまぐるしく時間におわれている為、このアンケートで聞かれているような事を考えている余裕が
ありません。
問４８について　具体的に取り組んでいる内容を示さず、単に項目(施策)を羅列しただけでは回答がしにくい(満
足度の部分が特に)。２９施策のうち特に重要として取り組む重点施策というものはないのでしょうか?　あれば
それを取組内容を示しアンケートしたほうがよいと思います。無いのであれば、２９施策どれも重要ということに
なり、横並びを重視する役所的発想だと思います。総花的で結局、何も成果がないという結論になると思いま
す。
アンケートの内容、細かすぎると思います。回答してくれる人が減ってしまうのではないでしょうか
アンケートの項目が多過ぎる。最後の質問の「現在の満足度」は答えようがない
問48は難しくて答えれません。
市政についてのアンケートは何をどの様に行っているのか分からない事が多いので、答えも分からなかった。
盛岡は暮すのにはちょうど良いし、景観はすばらしいと思います。
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